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Retratos do Belchior
Comunidade reivindica novos

horários de transporte coletivo,
Pág. 06

Hermann Ziel e a esposa dedicam a vida

ao estudo e ensino da música

. ,

A Bunge Alimentos, com
uma unidade industrial e sede

administrativa na cidade de

Gaspar, completa nesta sexta

feira, dia 30, 100 anos de

presença no Brasi{. Uma

história de sucesso que tem

também muito a ver com o

povo de Gaspar.
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*�empre Verde (São Carlos)
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Foto: Bunge Alimentos

Partidos já articulam
candidaturas à eleição de 2006
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Pães Diversos; Doces;
Salgados; Conveniência;

Lanchonete; Café Expresso;
Cestas para Café da Manhã;

Ambiente Clima�izado
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Festas de outubro
Vale do Itajaí em bre
ve estará em festa.
Além da Oktoberfest
que inicia no dia sete,
teremos também a

Marejada, a

Fenarreco, a Kegelfest, a Schützenfest. e

a Festa do Imigrante, que em conjunto
atraem turistas de todos os cantos do país
e até mesmo, do Mercosul.

Atraídos pela fartura de chope, comi
das típicas, gente bonita e dispostas a

aproveitar o que a vida oferece de bom,
os "foliões" mudam a rotina de cidades
como Blumenau e Itajaí.

As vendas, principalmente de artigos
típicos, crescem efazemmovimentaro co

mércio, que nessa época se prepara para
entrada do dinheiro "estrangeiro ". Napo
lítica o apoio àsfestas égarantido. Os co
mentários são de que não somente as ci
dades sedes dasfestas, mas todas existen-

•
tes na região do Vale, ganham com todo o

agito e a quantidade de turistas.
O assunto gerapolêmica e indignação

em cidades, que assim como Gaspar, pa-

recem apenas um corredor, por onde os

turistaspassampara ir direto aos centros

festeiros. Verdade ou não, o fato é que
grande maioria da população está certa
de que, o que fica para Gaspar são meia
dúzia de turistas da 3a idade que pouco
consomem, e alguns grupos defoliões que
passam por aqui com "o intuito de
baderna r.

Diante da situação, as festas de outu
bro elevam cidade a cidade individualmen

te, não as cidades do Vale do Itajai, como
comumente é divulgado na mídia estadu
al. E dessaforma se instala na região um

espírito competitivo, para ver que festa e

em que cidade os turistas estão mais pre
sente, e lógico, consumindo mais.

Quem perde com isso são certamente

as cidades que nessa época são pouco vi
sadas. Em muitos casos tudo o que sobra

para nós é o trânsito prejudicado e lento.
Além disso, estamos também mais sujei
tos ao envolvimento em acidentes, em ra

zão do aumento do fluxo de veículo, que
nessa época cresce consideravelmente.

Rua: CeI. Aristiliano Ramos, 522 - Gaspar
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332-0172/332-1455

Uma esperança de vida

Gabriel Luiz Deschamps está cada dia melhor, lindo e saudavél, mas por ser
um tipo de éâncer (leucemia) muito agressivo este período pós-quimioterapia é
de importante cuidado, pois corre um risco grande de câncer voltar. Nâo achei
doadores entre os familiares e como explicou uma bióloga a possibilidade de
encontrar um doador fora da farm1ia é muito pequena, mas· ela confessa que
minha campanha pelo Vale do Itajaí é muito' válida, pois a possibilIdade das
nossas genéticas serem compativéis é maior pelo casamento entre'rfamiliares
em cidades pequenas, onde o parentesco é presente em várias gerações.

As coletas para esses exames serão feitas em Gaspar e todos os meios de

comunicação estarão empenhados nesta campanha. Ainda não se tem uma data
definida para a coleta, pois a burocracia é grande. Estamos em uma luta cons

tante com políticos e iniciativa privada para conseguir os dois mil HLA para
que os exames de sangue sejam feitos em nossa cidade. HLA é o exame de

compatibilidade genética e pode ser feito por pessoas entre 18 e 55 anos. A

pessoa precisa estar em bom estado de saúde não ter Aids, de chagas ou ser

usuário de di:oga. Na ocasião do exame será preenchido um formulário com

nome, R.G., endereço e dois telefones para contato e assinatura para confmnar

que você é um doador voluntário de medula óssea e esta ficha, juntamente com
o exame de sangue, será encaminada para um laboratório de imunogenética,
Depois do exame ser tipado em HLA, entrara para o RENOME (Registro de
Brasileiro Doadores Voluntários de Medula Óssea). Não tenha medo. Tenha

orgulho. Com um simples ato você devolverá a vida a alguém em algum lugar
do mundo.

Magali Deschamps
(informações 9979-2424/9911-8386/332-6123)

Revisão: Anelita S, Lessa

_ I.

Basta. Já não aguentamos mais!- - - - - - - - 1'*
ANação encontra-se exausta diante da vilhas, as estradas estão perfeiJak, a

overdose de denúncias, do espetáculo criminalidade foi contida, as escolas ofe-
, interminável das CPls e das ações po- recem ensino digno a todas as crianças,
liciais, que nos são expostas da ma- os juros da dívida não dessangram a�co
nhã à noite, exibindo o submundo da nomia nacional, a reforma agrária eami
política e dos negócios. O Congresso nha rapidamente. Mas tudo isso não-im
não faz outra coisa que agir como um porta, são detalhes desprezíveis. É pre
imenso tribunal, nervosamente à pro- ciso, sim, apurar as denúncias e punir
cura de culpados, o que é muito im- os culpados, para que nosso país não se

portante, mas não é tudo. O Executi- consagre mais uma vez como a pátria
vo está paralisado, com as investiga- mundial da impunidade. Que esse pro
ções chegando às portas do Palácio do cesso, porém, não se prolongue indefi
Planalto.Nada mais desagradável e nidamente, que se encerre o mais cedo
melancólico que ligar a televisão ou possível, e possamos cuidar das ques
ler os jornais e neles contemplar, de tões essenciais de interesse da
um lado, o desfile dos inquisidores, população.Chega de Robertos

quase sempre mais preocupados em Jeffersons, de Severinos, de políticos
aparecer para o público do que com o com as mãos e as cuecas cheias de di
esclarecimento dos fatos, e, de outro, nheiro, de secretárias e donos de restau
o dos depoentes, todos inocentes, cân- rantes convertidos em pop stars, de de
didas almas acusadas sem razão, nada putados e senadores em busca de popu
sabendo das irregularidades que lhe laridade, da casta impudente dos
são atribuídas ...Parece que o Brasil Valérios e Delúbios.
não tem outros problemas, não tem Basta. Já não agüentamos mais!
fome, não tem desemprego, os hospi-
tais públicos funcionam às mil mara- José Maria Rabêlo é jornalista

Leitura

Leitura é cultura...
Ler é aprender...
Aprender a ser, saber, fazer e conhecer. Conhecer coisas que só através da leitu

ra você poderá saber e imaginar. Imaginar e saber, por exemplo ...histórias, contos,
poemas, tradições, palavras, objetos e mais.

Pense!
A leitura praticamente pode mudar tudo em você e mudar principalmente a sua

vida, mudar seu jeito de ser, fazer e falar.
'

Pense mais um pouco!
Você pode pensar todos os dias o que você pretende fazer no futuro, aliás, o que

você pretende ser, mas muitas vezes não consegue, pois são tantas as opiniões que
nem consegue distinguir o que mesmo quer, e por isso então desiste e o seu futuro,
vai totalmente de 'água abaixo'.

Quem sabe o seu problema não está na leitura?

Quer dizer, na falta da leitura?
Então pense e tente fazer isso: leia livros, jornais, revistas, tudo o que encontrar,

até papéis já velhos ou usados, que estejam na sua frente ou no fundo do seu

armário.
Tenho certeza e você também, que tudo o que ler irá aprender. O seu futuro pode

estar dentro de tudo isso que falei. Não demore muito para resolver, pois o tempo
passa e quando você olhar para trás e se arrepender do que não fez, já pode ser tarde
demais.

Pense! Leia! Aprenda!

Fernanda Gularte da Silva.
(Ensino Médio - Escola Frei Policarpo)

Cartas, contendo nome completo e R4 e no máximo com 15 linhas, devem ser enviadaspor e-mail ou
entregues na redação. Por motivo de espaço,as cartas poderão serpublicadas resumidamente.
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o fato
Cleisiane Soares

Desde
a tarde de 23 de

setembro de 2002, a

vida da família Cunha

nunca mais voltou a ser a mes

ma.Aprimeira imagem que vem

a cabeça de Iara, mãe da menina
Pamela, é da filha saindo de casa

com R$10 para comprar orelhas

de gato. É como se a todo ins

tante um filme passasse pela sua

cabeça e as imagens se repetis
sem concomitantemente sem que
ela pudesse voltarno tempo emu
dar o destino desta trágica histó
ria que começou há três anos.

Ao perceber que a filha esta

va demorando para voltar da pa
daria, naquela tarde de Primave

ra, Iara começou a ficar apreen
siva e desde então nunca mais

conseguiu preencher o vazio que
ficou em seu coração deixado

pelo trajeto de ida sem volta que
Pamela fez. Os 16 dias que se

guiram ao desaparecimento da

garota até o corpo ser fmalmente

encontrado, Iara passou direto à

base de reniédios. "Eu acordava

de madrugada, com a esperança
de que a qualquer hora ela fosse

voltar."
A famíliaCunha 'aprendeu' a

viver corn esse pesadelo, mas ja
mais irá se acostumar com a idéia

de que o assassino de sua

primogênita, ainda não está pa

gando pelo crime desumano co

metido contra a menor.

-c "Não pudemos deixar de vi
ver, afinal temos outras duas fi

lhas para cuidar", lembra Iara.

Mas para superar a dor ela preci
sou fazer tratamento médico por
um ano e ainda hoje depende de

alguns medicamentos. A filha

Thainara está desde a época do

crime em tratamento psicológi
co e nemmesmo o pai dePamela,

o assunto da semana é 000

-�.- -
��------- ----

Gaspar deveria

lançar candidato
único a Deputado

Estadual?
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A espera·de justiça

Iara não perdeu a esperança de ver o assasino da filha pagar pelo crime

Lupércio, que sempre pareceu
tão forte diante da situação, con
seguiu ficar distante dos consul
tórios médicos. Além da frustra

ção pela perda da filha, há ainda
a frustração pela ausência de jus
tiça.

Mas o que é mais difícilmes

mo é agüentar a ausência dame
nina, principalmente quando se

aproximam as datas de seu desa

parecimento e aniversário. "Esta

é uma doença para a qual não
existe remédio", desabafa amãe.
Para ela também é muito difícl

ver as amiguinhas da filha cres

cendo, vivendo uma fase de des
cobertas e se tomando mulheres.

"A Pamela era muito vaidosa e

Acho que não.

Sou a favor de
mais candidatos,
porque a popula
ção .terá mais op

ções.
Maria Madalena de Souza,
43 anos, Faccionista - Lagoa

já pensava em sair quando ficas- quei no portão olhando ela ir e

se maior", comenta. voltar."

Pamela eramuito ativa e não Mas a própria menina parece
fazia rodeios para falar alguma ter medo; tanto que nunca pediu
coisa, principalmente quando '. à mãe para ir a lugar algum sem

algo a incomodava. Segundo a a companhia de um adulto. Na

mãe, ela era muito carinhosa e época do crime muitas mães fi-

amiga. caram preocupadas com a segu-

Hoje, as lágrimas já Dão cor- rança dos filhos e não os deixa-

rem dos olhos de Iara com tanta vam ir a lugar sózinhos, hoje vol-
freqüência quando fala da filha tamos a vermuitas crianças sozi-
Pamela. Porém, a sensaçãj)�� •.uJili,i)S na l1!ª.)N.a�éllÇP:a que todo
insegurança a acompanhau®ili22o cuidado é P9l!iCO e.apesar da pre
riamente. Os portões da sua 0Jl�Jf G ocupação que sempre teve, ja-
estão sempre trancados e as fi- mais imaginou que algo pudesse
lhas só saemde casaacompanha- acontecer a sua filha. "Gasparnão
das de um adulto. "Esses dias a é mais aquela cidadezinha de an-
Thainara foi na casa daminha tia, tigamente. É preciso redobrar a

que é a três casas daqui, e eu fi- segurança,pois háum fluxomui-

çar apenas um

porque a cidade te
ria mais chances

de ter um Deputa
do.

Leocir Alves de Lima, 35 anos,

Lubrificador - Figueira

apenas
Haveria mais

possibilidades
de eleger
representante.

=c,---",--",-�

AUTO POST
Posto Tradição

to grande de pessoas que passam
por aqui, indo ou vindo, de ou

tros lugares."
Lupércio Cunha economiza

palavras sobre o assunto. Parece

cansado de saber que passados
três anos damorte da sua filha, o
caso continua em aberto. O oti

mismo que sempre tivera para li

dar com essaquestão, parece aba
lado no momento.:

o processo
Os própriospais dePamela

não sabem ao certo como está

o caso. O único suspeito do cri
me não foi a julgamento, por
falta de provas. A família
inconfonnadacomadecisão da

Comarca de Gaspar, recorreu .

ao Tribunal de Justiça que em

abril deste ano acatou a decisão
daprimeira instânciaCom isso,
o caso voltou a estaca zero. O

processo pelo crime de
homícídio - no qual ovendedor
autonônomo Dinart Fernandes

Júnior era o suspeito - foi arqui
vado e o advogado de acusa

ção,RenatoLuizNicoletti, acre
ditaque tambémdeverão serar

quivados os processospeloscri
mes de estupro e ocultação de

cadáver, tendo em vista que ele

jánão émais o suspeito de tê-la
matado.Os pais de Pamela não
temnemidéiadoque fazer. Eles
acreditamque foi feito umbom

trabalhopelospoliciaisnaepóca
do inquérito para incriminar

Dinart, porém, consideram a

justiçamuito falhae lenta. "Te
mos muito esperança de que
isso seja esclarecido um dia,
mas pelas evidências que exis
tem, o vendedorautônomoére
almente o culpado"; declara
Iara.

Na próxima edição, a terceira

parte desta reportagem

Deve ser lança
do apenas um.

Gaspar terá

mais chances de

eleger um re-
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Legenda

Ex-pctistas criam P-SOL

Desde
o último dia 24,

Gaspar tem uma comis
são provisória do mais

novo partido político brasileiro,
o Partido Socialismo e Liberda

de, o P-SOL, criado nacional
mente a partir de uma dissidên
cia do PT, encabeçada pela
polêmica senadora Heloísa He

lena (AL), expulsa, juntamente
com deputados do partido, das fi
leiras petistas por votarem con

tra projetos e discordarem de de
cisões da executiva nacional.

Em Gaspar se não foi dife
rente. O P-SOL foi criado por
cincos ex-militantes do diretório

municipal do PT que deixaram a

sigla também por divergências.
Por enquanto as reuniões do P

SOL vão ocorrer nas casas dos

militantes, até que se monte uma

melhorestruturanomunicípio. O trução do partido", assinalou. O
novo partido começou a ser arti- militante está otimista que mui

culado há cerca de cinco meses. tas pessoas vão optarpelo P-SOL
O membro da comissão pro- como forma de protesto.

visória, Leônidas dos Santos, ex- No Brasil, cerca de 400mili

plicou que a proposta do P-SOL
- tantes se desfiliaram do PT e de

é resgatar as bandeiras que se bandaram para o P-SOL. Embo

acreditava ainda serem do PT, en- ra jovem, o partido de Heloisa

tre elas a promoção da justiça so- Helena& e ia em 2006. O nome

cial, reforma agrária, democracia mais forte é da própria senadora

internado partido e principalmen- que vem ganhando apoio no

te a luta contra a política contraponto ao desgaste do PT.

econômica externa do país. EmGaspar, no entanto, o partido
Até sex�flfk���tq�,apo§ta: Y'ãtt sonha tão alto. É pouco

que cercaq�(A.o �?O cidades do _

-

!lb�yavél que haja algum candi

país vão oficializas os diretórips dato a deputado estadual no pró
municipais e iniciar as filiações. ximo ano. "A promessa, por en

"Não seremos apenas um partido quanto é apoiar o candidato da

de ex-petistas. Queremosmilitan- região",' revela Santos.
_

tes dispostos a somar na demo-

cracia da cidade e que sejam pes-
soas de bem, para ajudar na cons-

Farmácia
Compromisso com a sa(ide t
• Fralda Pampers Básica R$ 4J�
*Alicate Cuticula Mundial R$ 9,90

* Shampoo Seda R$ 3,47
I

Exeelo ConIroI

Parcelamos sua cOMp,1I
no sadão de crédito

WII' am 3 vezes
... �\It� :lt\Oo&c-

C)II" t\OoC
vter,D

Promoção da

I pimenta@jornalmetas.com.br

mllnta-
José Roberto Deschamps

;:cainpªn��;�'N6fi01 (ie seinana que passou, três eventos sociais

'movlrrfe�tiram Gaspar. No Belchior o ex-vereador Jair Mannrich
'réuniuJã�ates e amigos para suas bodas de prata e o casamento

simultâneo das duas filhas. Lideranças compareceram, entre elas-o

prefeito e o vice, além do presidente da Câmara. Já no centro teve, o

jantar dançante em prol dó Hospital no salão Cristo Rei, e no clube

Canarinhos foi o Rotary e a Casa da Amizade que promoveram' sua
tradicional noite italiana, varando a noite de sábado, e lá desfilou-o

ex-prefeito Celso Zuchi, e lideranças do atual governo. O atual-e o

ex-prefeito estão cada vez mais polarizando as atenções, o que

projetariapara 2008 uma disputa direta entre o que saiu e o que entro':!;
para que o gasparense avalie o melhor das últimas duas

administrações.

População I - O mGE acaba de liberar projeção da população nos

municípios catarinenses e Gaspar pulou de pouco mais de 47 mil em

2000 para mais de 53 mil em 2005, um aumento de mais de 13%,
dentro da média verificada para o Vale. Representa um crescimento

de quase 3% ao ano. Importante considerar que o aumento

populacional vem acompanhado de demandas pontuais e cada vez

mais difíceis de serem atacadas pelo poder público.

População n - Basta ver nos municípios brasileiros a penúria de

suas administrações a gerenciar problemas e empurrar com a barriga
soluções consistentes e duradouras. Sem contar que ninguém planeja
nada e a população se concentra para onde quer que os interesses

imobiliários definem. Estamos longe de experimentar crescimento
sustentado e ordenado. Os planos diretores são para isso, mas alguém.
respeita? Muito pouco.

Questão I • O governador Luiz Henrique da Silveira decidiu
abandonar de vez- o PT catarinense, e com isso dificilmente terá o

apoio petista num eventual segundo turno no governo em 2006, caso
o adversário direto seja Amin. E por acaso os petistas respaldariam
Amim contra o PMDB? Nunca é demais lembrar que o PP, partido de'

Amin, é fiel escudeiro de Lula e Cia em Brasília, tendo indicado
inclusive um ministro. E aí, imaginaram Amin com o PT? Tud�'ié
possível, quando alguém imaginava PMDB e PPB em Gaspar depois
do que aconteceu em 1996? E depois que Delfim Neto se filiou ao

PMDB, um dos alvos do velhoMDB na oposição ao governo militar,
tudo é tão normal!

Questão II - Vale dizer que os filhos do Severino Cavalcanti

continuam no governo, cargos garantidos por Lula ao aliado que
acabou de renunciar por envolvimento em denúncias de corrupção
na Câmara dos Deputados. E por aqui não vemos mais petistas
questionar o governo de Amin. Alguns deputados do PT cobram é do

Luiz Henrique, principalmente depois das eleições dó �no passado.
Mas são possibilidades visíveis, ainda mais se o PP permanecer a

reboque de Lula em 2006, na sua tentativa de reeleição. E para jogar
ainda mais lenha na fogueira: se o PP foi aliado no primeiro turno de
Lula e este apoio conter a obrigação de respaldar Amin em SC.

Imaginaram?
.

.t ,,:,t ;b?< ;:""'-.-
.. :,

-3'-'" >c' _, ,'T

Correto - Prefeito Adilson Schmitt abriu sirtdi<tâpCiá pl.!-fá-apOtar
supostos maus tratos a crianças de uma creçhê,j�or'Ífairi� de, uma
servidora, que deveria ser a guardiã das mesm��;'liépo{� que sê faz

as coisas. Se comprovado aquilo que está sendo denunciado aplica
se o que a lei determina para o caso e pronto. E o alcaide não cai no

desgaste de exonerar e depois voltar atrás como
- a-conteceu

recentemente. Pelos caminhos corretos se caminha e se alcança o

objetivo, Ação isenta e sem politicagem, com o sagrado direito de

defesa.

Contábeis - A tão polêmica situação de pertnanência ,da funcionária
cedida pela prefeitura para o Escritório Regional da JUCESC, que
funciona sob responsabilidade da ACIG de Gaspar ficou definida.

Desde o dia 26 setembro o escritório voltou atender normalmente.

Assim facilita o trabalhõ de quem deste precisa.



POLíTICA JORNAL METAS \ 5

Começa corrida
eleitoral 2006

Faltando
pouco mais de um

ano para o pleito que,
entre os outros, vai eleger

deputados estaduais, os

diretórios dos partidos em

Gaspar, timidamente, é bem

verdade, começam ensaiai os

primeiros passos na busca de

nomes de possíveis candidatos
à disputa por uma cadeira na

Assembléia Legislativa do

Estado. A idéia de repetir uma
aliança, como a feita há três

anos, que reuniu sete partidos
(PP, PSDB, PMDB, PFL, PDT,
PTB e PL), no Projeto 100%

Gaspar, parece muito longe de

s_e.l[ repetida, embora algumas
lideranças acreditem que a

única saída para tentar eleger
uni representante é mesmo

bús:car a, união de forças. '

Outros, no entanto, preferem o

apoio a candidatos de outros

rríúnicfpios, seguindo
oriéutação da' executiva
estadual do partido.

Joel: nome à disposição

Borhausen: fora da disputa

O próprio candidato pela
aliança na ocasião do Projeto
100% Gaspar,

,

Pedro

Bornhausen (PP, ex-PPB), que
obteve a expressiva votação de

mais de 20 mil votos, não vê

condições favoráveis para uma
reedição da coligação, ao

contrário de 2002, época em que

ocupava um' cargo na regional
da Celesc,' em Blumenau, e

tinha boas' influências e

exposição na região, o que lhe

garantiu a obtenção de cerca de

8 mil votos fora de Gaspar, e

pouco mais de 12mil na cidade.
Mesmo assim, Bornhausen,

que garante estar fora da

disputa, acredita que somente

com uma aliança é possível
aspirar ,a uma vaga ao

Legislativo Estadual, apesar de
achar esta prática inviável para
o próximo ano. "Tudo vai

depender da posição do partido
do prefeito (Adilson Schmitt).
Se o PMDB 'entrar na aliança,

ela ficará fortalecida", afirma.
O PT, que da última vez

lançou Liliane Zuchi, que fez

pouco mais de 6 mil votos, já
mudou o tom do discurso de

três anos atrás e já fala em

aliança: "Tudo vai depender
das decisões que serão tomadas

nas convenções estaduais do

PT, que geralmente norteiam o

trabalho nos municípios",
afirma o presidente da sigla em
Gaspar, o ex-prefeito Pedro

Celso Zuchi. Todavia, ele

manda um recado: "Com

certeza nosso partido lançará
um candidato, mas ainda não

temos um nome definido."
O presidente do PDT, Júlio

Carlos Schramm, acredita que
a tendência nomunicípio é que
os partidos estabeleçam uma

nova aliança: "Só assim é

possível almejar uma vagapara
Gaspar na Assembléia
Legislativa". Já o seu partido,
ele comenta que está dividido.

Uma alapretende apoiar o atual
secretário de Desenvolvimento

Social de SantaCatarina, César
Cim, e outra quer participar de
uma aliança: "Isso é algo que
ainda vamos discutir muito",
comenta Schramm.

Já o PMDB, 'ainda não

realizou' discussões internas

sobr� o assunto. 'o presidente
,

do'diretório'municipal, Vitório '

Marquetti, lembra que há um

compromisso de campanha do

atual prefeito Adilson Schmitt

(PMDB) em apoiar o possível
candidato Jae! dá' Costa

(P5DB), com a formação de

uma nova aliança, Mas ele não
,

descarta a grande po�Sipllicffli1e
de-o PMDB apoiar o dép\WltH�
estadual Peninha '(PMDÊ��
reeleição: "Ele é o liffBõ
representante' do PMDB' ih!
região que é engajado com-as

causas de Gaspar, como a

viabilização da construção de

uma nova ponte."
O presidente do PSDB, Joel

da Costa, nome bastante

cogitado para entrar na disputa,
garante que o partido buscará o
diálogo com os demais para que
se busque o entendimento de se

lançar somente um candidato

por Gaspar e avisa: "os tucanos
lançarão um pretendente", mas
preferiu não citar nomes.

"Vamos começar a discutir este
assunto na nossa próxima

reunião ordinária", afirmou.
Já o presidentemunicipal do

PFL Antônio Pedro Schmitt,
descarta qualquer possibilidade
de o partido se engajar em uma

candidatura umca pelo
município. "Desde o ano

passado decidimos apoiar o

vereador mais votado de

Blumenau, nas últimas eleições,
Jean Kuhlmann. Isso é uma

decisão que veio da executiva

estadual e iremos seguí-la", ,

garantiu o peefelista,

Para estreitar o relacionamento com a imprensa e autoridades

municipais, o novo comandante da PM de Gaspar, tenente
Alexandre Pimentel, foi o anfitrião de um almoço na terça
feira, :diá 27. Entre as autoridades, estavam o prefeitoAdilson
Schrrlitt e o vice, Clarindo Fantoni; a juíza, Ana Paula Amaro

da Silveirara promotora, Jussara Maria Viana; o comandante

da PMdeBrusque, major Koglin; o comandante do Corpo de

Bombeiros, Evandro Melo; o delegado Paulo Koerich e o

presidente daACIG Volni Muniz entre outros convidados. No

encontro, o tenente, que há um mês assumiu o comando da
,

ê�'l'p�H:\'Çã� ,�lh'l��aT: disse que a intenção é promover,

O'mensalme1ft&, �stP�inergia onde as lideranças e a imprensa
(possam esfifrr{rãi�ndo sugestões para' melhoraro serviço
"prestado pela PM no município. Na semana passada, o

comandante do Corpo de Bombeiros, sargento Evandro Melo,
também promoveu um almoço com a imprensa para falar dos

projetos gue estão sendo desenvolvidos no município.

'O'.
Faça já sua 'te erva



Comunidade
Moradores ,Pedem mais
ônibus no O leo

.

Grande V
"JH

á mais de três meses os morado
res do Óleo Grande travaram uma

verdadeira batalha para consegui
rem mais um horário de ônibus e garantir
comodidade aos usuários do transporte
coletivo. Apesar de todo o esforço, até

agora nada mudou.
_

O grande problema é justamente no

horário damanhã. Boa parte das crianças
estudamnaEscolaLuiz Franzói, Bateias,
e em virtude dos horários de ônibus che
gam uma hora antes de começarem as

aulas e ficam soltas na rua, muitas vezes,
fazendo bagunça até tocar o sinal. São

aproximadamente 30 pessoas que pode
riam embarcarnum ônibus às 7horas,mas
são obrigadas a sair de casa uma horamais
cedo, no horário das 6h, para chegarem
ao seu destino.

"Ficamos quase uma hora sem ter o

que fazer", lembra a professora Ivonete
Zimmermann Melo. Além dos professo
res e estudantes, ainda há as crianças que

vão para a creche.
Este impasse vem desde a adminstração

passada. Os moradores já falaram com o

prefeito Adilson Schmitt, fizeramabaixo
assinado - pedindo uma linha às 7horas -

que foi entregue na Secretaria de Educa

ção, mas sentem-se como se estivessem
sendo tratados em banho-maria, Segundo
Ivonete, o pessoal da prefeitura ficou de
tomarprovidências,mas por enquanto tudo
continua como antes.

Segundo os moradores tem um ônibus

que chega ao Barracão por volta das
6h45min e só saí do bairro com destino ao

terminal às 7h15min. Neste intervalo, este
mesmo ônibus poderia ii- até a comunida
de Óleo Grande para que a comunidade
tivesse a tão sonhada linha das 7horas.

De acordo com o Secretário de Plane

jamento e Desenvolvimento, Maurílio
Schmitt, a partir do dia 03 de outubro a

comunidade vai ganhar mais um horário
de ônibus. O horário das 6 horas passará

Prefeitura prometeu um novo horário a partir do dia 3 de outubro

-

" Horários atuais
_

para às 5h3Omin e a comunidade vai ga
nhar mais uma linha às 6h30min.

Schmitt lembra que desde a concessão
do transporte coletivo, omunicípio vem se I

adaptando às necessidades dos passageiros
mas alerta que a partir da inauguração do
novo terminal urbano, vários horários te

rão de ser revistos para se adequarem ao

novo trajeto.

3h30min 14h55min
6h 15h45min
9h20min 17h15min
llh50min 19h
12hlOmin 20h35min

Carreta do Senac oferece
cursos profissionalizantes

Rede Feminina
recebe terreno
para sede

xima semana, o projeto de execução da
obra vai ser encaminhada à apreciação
dá Vigilância Sanitária Estadual, para a

aprovação. Depois que isto acontecer, as
voluntárias vão dar início a uma cam

panha para angariarem fundos junto a

empresários para investir na obra..

Logo após a entrega do terreno, foi
celebrada uma missa, na Paróquia São
Pedro iApó,�tolo, em c�mç�"y:sação ao-

160 aniversário da entidade. No próxi
mo dia 10 acontece o tradicional Lanche
da Rede, realizado em virtude desta data.
Os ingressos já estão à venda com as vo

luntárias, no valor de R$ 10,00, grande :

parte dos convites já foram vendidos.
Duas lojas de Gaspar, a Espaço Livre e

Maria Rita Calçados, vão abrilhantar o
evento com um belo desfile de lança
mentos da moda primavera verão 2005/
2006.

Na tarde de ontem, dia 27, foi ofici
alizada, pelas mãos do Prefeito Adilson
Schmitt, a entrega de um terreno de
500m2 à Rede Feminina de Combate ao

Câncer onde as "mulheres de rosa" po
derão erguer sua tão sonhada sede para
assim, ampliar e qualificar mais ainda
o atendimento de saúde que prestam à
comunidade feminina há 16 anos.

O lançamento da construção do pré
dio da Rede aconteceu no próprio ter

reno, localizado na rua Industrial José
Beduschi, bairro Centro, em área ane

xa a que vai ser erguido um novo par
quinho infantil. A presidente da entida
de, Erica da Silva explica que, na pró-

À tarde, serão aplicados os cursos de
atendente de lanchonete; bartender; fes
tas de aniversário e lanches, vitaminas e

sucos. No período noturno, o Senac vai
oferecer cursos de doces com chocolate;
culinária japonesa; vinhos (servir e de

gustar); panetones decorados; pães; pizza;
ceia de natal; drinks e bebidas para festas
de fim de ano e ceia e ano novo. Esta é a

segunda vez que a unidade móvel vem a

Gaspar.
Interessados podem inscrever-se na

sede da Secretaria de Indústria, Comér
cio e TUrismo, responsável pela parce
ria, através do fone: 332-5856, com
Simara.

Através de uma parceria -entre o muni
cípio e o Serviço Nacional de Aprendiza
gem Comercial (Senac), 21 cursos

profissionalizantes serão oferecidos aos

gasparenses até o início de dezembro. Os
cursos serão ministrados na estrutura da
carreta do Senac, a partir do próximo dia
IOde outubro, no pátio do Salão Cristo Rei.
Serão aplicados em três turnos diferentes e

os preços variam de R$ 25 a R$ 60.
No período matutino serão oferecidos

cursos de culinária econômica; doces para
confeitaria; docinhos de natal; salgados para
.confeitaria; sobremesas geladas; bolos e tor
tas; café colonial, cucas e bolachas natali
nas.
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VitOFarmácia t
* Quick Massagem (Massagem rápida)
* Drenagem Linfática Terapêutica
para Gestantes
* Drenagem Linfática
* Melan off - Tratamento Facial
de Clareamento Manchas

* (Novidade no Mercado)
* Depilção, Manicure, Pedicure
Massagem Relaxante
*Terapêutica

Ligue e. marque
sua avaliação gratuita

Conta com a super linha contém 19
variedade em perfumaria e cosméticos e
o atendimento especial que você merece.

ir (47) 332-6541
Avenida das Comunidades,160 - 332 0579Rua CeI. Aristiliano Ramos, 190 .2° Piso- Centro - Gaspar - SC
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Chuva deixa estradas
• f"IIttJ t.

em .situaçao caótica

Depois de praticamente 20 dias de
chuva, parece que, finalmente,
São Pedro deu uma trégua. Mas

o estrago foi. grande em Gaspar. Lama,
atoleiro, buracos e quedas de barragens
foram apenas alguns dos problemas
causados pela chuva no mês de setembro,
segundo o Secretário de Obras, Jacó
Francisco Goedert.
Além das ruas que ainda não tm qualquer
tipo de pavimentação, ruas calçadas e até
mesmo asfaltadas também sofreram com

a chuva. De acordo com Goedert, as

localidades mais atingidas foram o bairro
Belchior, Arraial, Barracão e Óleo Grande,
mas ruas do bairro Santa Terezinha e até
mesmo rodovias como a Ivo Silveira

g3!_lParam alguns buracos novos.
Por enquanto ainda não foi possível
recomeçar o trabalho de patrulhamento -

que vinha sendo feito antes do período de
chuva - masassim que o tempo se firmar
a secretaria responsavél vai voltar a fazer
a manutenção das ruas da cidade.'
"Esperamos que o tempo melhore para
podermos até o fim de semana atender boa
parte do município."
A Secretaria de Obras também

pretende adquirir um ou dois
caminhões de asfalto para poder tapar
os buracos das principais ruas da
cidade, já que alguns motoristas tem
tido os pneus do carro furado.

Apesar de receber algumas reclama
ções da comunidade, o Secretário de Obras
garante que a população têm sido bem

compreensiva e lembra que de todo o tem
po que trabalha no setor de obras do mu-

Isaura, Carlos (cen.) e A.S1i1son

Alunos

aprova1)1
leite de soja

Depois de quase quatro meses de ex

periência, parece que os alunos do Cen
tro de Desenvolvimento Infantil TiaMa
ria Elisa aprovaram, quase' que em sua

maioria, a utilização do leite de soja na

merenda escolar. O leite, extraído atra
vés de uma cabra mecânica - doada pela
empresa gasparense Rischbieter Enge
nharia, com sede no bairro Bela Vista -

recebe' sabores como pêssego e moran
go, para facilitar o consumo.

A nutricionista da administração mu
'nicipal , DanielaWilke, lembra que o con
sumo da soja é recomendável para todas
as idades, pois elapossui proteínas de alta
qualidade ideal para as crianças, além de
ser conhecida pelos seus mais variados
benefícios, como a prevenção'de doen
ças como o câncer, osteoporose, diabe
tes e melhora dos sintomas damenopau
sa. "Além disso, o leite de soja pode en

trar em substituição ao leite de vaca para
as crianças que possuem intolerância à
lactose", destaca.

Para a produção fmal do leite, a cabra
mecânica funciona em três fases:
cozimento, trituração e centrifugação. Os
resíduos da soja são aproveitados em.bo
linhos de carne e pães, entre.outros. O
benefício ainda foi estendido aos cms
Fátima Regina (Gasparinho Quadro),
cm Vovó Benta (Gaspar Grande), cm
Francisco Mastella (poço Grande), Vovó
Leonida (Santa Terezinha), Vovó Lica
(MargemEsquerda) eCachinhos deOuro
(Figueira).

Estradas de terra foram as mais prejudicadas

Diferente de outras épocas, desta vez,.

apenas uma rua enfrentou problemas de
enxurradas, segundo registros da
Secretaria âéc(::>'f>ra: �Foi no bairici�Skíta
Terezinha.

r/" �pp,
r -

nicípio - cerca de 30 anos - este ano foi o
mais sofrido por causa da chuva. "Essa
chuva fraquinha é a pior que tem. Faz
muita lama e vai abrindo cada vez mais
buracos", explica.

Campanha do agasalho bate recorde
contou com o empenho de 27 equi
pes representantes das escolas e Cen- .

tros de Desenvolvimento Infantil
(CDI) de Gaspar, que formaram a

gincana da Campanha do Agasalho.
Toda a doação arrecadada está sendo
encaminhada desde junho para famí
lias carentes e instituições filantrópi
cas cadastradas na Conferência
Vicentina e também na Secretaria de
Desenvolvimento Social.

Com o slogan "Faça uma ação e aque
ça um coração", a Campanha do Agasa
lho 2005 do município arrecadou quase
50 mil donativos, um montante que su

pera todas as arrecadações realizadas em
anos anteriores na cidade. Foram 38.110
peças de roupas, 740 pares de sapato, 80
acolchoados e cobertores e 2,24 tonela
das de alimentos.

Esta foi a primeira campanha oficial
realizada na cidade, cuja organização

envolveu empresas, movimentos orga
nizados e imprensa local e regional. Os
organizadores da campanha foram a Se
cretaria de Desenvolvimento Social,
Conferência Vicentina, Paróquia São
Pedro Apóstolo e Corpo de Bombeiros.
Para arrecadar os donativos foram reali
zadas distribuição em postos de coleta e

mobilização em todas as escolas do mu
nicípio.

Além disso, a arrecadação também

MATRicULAS CONTINUAM ABERTAS PARA NOVOS ALUNOS
*, Você CONTINUA da SÉRIE que parou;
* Estudar no NAES é ganhar TEMPO e

DINHEJRO;
* Estudar no NAES é se qualificar para o

mercado de trabalho;

CURSOS OFERECIDOS:
Ensino Fundamental, Ensino Médio,

Alfabetização,
Informática, Crochê, Pintura em Tela.Rua Dr. Nereu Ramos, 100

Fone/fax: 332-2968 / 332-0189
. .

* Seja esperto! ESTUDAi? �. sU�.e.��9 .garanti.qQ� . , .
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Moradores perdem suas
..
casas

A
forte chuva que vem caindo
desde o início deste mês já
provocou dois desmorona

mentos na comunidade ribeirinha, às

margens do rio Itajaí Açu, no bairro

Figueira, ocorridos na sexta e segunda
feira passadas. Duas casas foram
destruídas, uma delas, foi totalmente
levada pelo rio. A situação deixou a

Defesa Civil do município em alerta
desde o último dia 4, quando a família
da paranaense Maria Aparecida Duarte,
·26 anos, teve de sair às pressas do frágil
barraco de madeira quemoravam, depois
que a terra cedeu e a estrutura deslocou
se.

No mesmo dia, esta e outras duas

famílias foram retiradas pela Defesa
Civil das áreas consideradas de risco e

levadas para um abrigo improvisado em

uma escola desativada localizada ao lado
da sede da empresa Viação Verde Vale,

• na rua Itajaí. Agora restam outras duas
famílias a serem retiradas do local, mas
como elas não têm para onde ir, e a

Prefeitura e' Defesa ainda não

encontraram uma moradia provisória
para elas, continuam a correr risco de
serem vítimas de uma tragédia.

O pedreiroValderiMuller é integrante
de uma delas: A esposa e os filhos foram

para a casa de parentes no loteamento
Jardim Primavera, mas ele permaneceu
no barraco.

O diretor da Defesa Civil, Sérgio
Almeida, acionou o Conselho Tutelar,
que irá fiscalizar se realmente as crianças
ficarão afastadas do local. JáValderi não
vê outra solução a não ser permanecer
na casa: "Só saio daqui se tiver um lugar
pra onde ir, não dá certo morar com

parente e nem ir,pra debaixo da ponte",
justificou.

"Preço de banana"
Assim como as outras famílias que

vivem na encosta, a compra de um

pequeno e irregular pedaço de terra no

local, a "preço de banana", surgiu como
solução para a falta de condições
financeiras de pagarem aluguel. "Antes
de vir pra cá, há quatro anos, a gente
passava fome pra pagar o aluguel, pobre
se vira assim", explica Valderi.

Sérgio Almeida, diretor da Defesa

Civil, diz que a situação pegou o

.município de surpresa. A princípio, as

três famílias que já estão em um abrigo
provisório não têm data para deixar o

local, "mas é provável que iremos
'orientá-los a retornarem ao seu

município de origem", ressaltaAlmeida.

AGRADECIMENTOI
Queremos agradecer às pessoas�e estão à frente
das enipteséls ,çitadas abaixoi bem como toClBs os
nossos funcionários, pois eles nos viabilizaram

recursos materiais e de mão-da-obra para .

podermos cumprir com o compromisso de ajudar a
recuperar móveis, macas, cadeiras de rodas, cama

e outros utensílios do Hospital de Gaspar. I
I
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Reportagem no�ornal Metas já havia denunciado o risco das casas na região ribeirinha

Uma traqédia anunciada
No início do mês de agosto, esta

mesma comunidade ribeirinha foi tema
de reportagem do Jornal Metas. Com o

título Às "margens" da vida, foi l�vada '

ao conhecimento dos leitores deste

,

semanário a precária situação em que
vivem estas famílias, vindas geralmente
do Paraná ou Oeste catarinense.Sem

saber muito bem o que vão encontrar

pela frente, eles deixam para trás suas

raízes para apostar em um

sonho: uma oportunidade de

emprego, que propicie viver

com o mínimo de. dignidade.
Quando se deparam com a dura

realidade, não dão conta de

pagar aluguel, e invadir áreas

irregulares, como as encostas,
toma-se a solução.

em que o barranco desmoronou, e que
visivelmente corre risco iminente de

ceder, podendo causar uma tragédia de
maiores proporções. Procurado pela
reportagem do Jornal Metas, durante
toda a tarde de ontem, o engenheiro do
o Departamento Estadual de Infra

estrutura (Deinfra), capacitado a

fornecer informações precisas sobre o

estado do trecho, não foi encontrado.

'Asfalto

Outra preocupação de
Almeida diz respeito à

segurança dos motoristas que ,

trafegam na SC-470, no trecho V�lderi (esq.) à espera de u�a nova moradia

Noúltimo sábado, dia 24,
'-%",

' '

o":R,QtwY Club e-Casa da

Amizade (composta pelas
esposas dos rotarianos)
pJ:()moveram a 13a edição
da vadicional Noite"

Italiana, que foi .realizada
na: Sociedade Canarinhos.
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Hábitos dos brasileiros

prejudica coração
D ia_25 de se�embro é o

DIa Mundial do Co

ração, mas uma re

cente pesquisa realizada pela
Sociedade Brasileira de

Cardiologia, com 2.550 pes
soas em 72 cidades do país,
constatou que a maioria dos

brasileiros não possui hábitos
saudáveis, o que vem a preo

cupar. "Hoje, a cada minuto
morre uma pessoa do cora

ção. Em 2020, a cada 30 se

gundos morrerá uma pessoa
do coração", afirma

Raimundo M. Nascimento

Neto, coordenador da pesqui
sa. São dados alarmantes que

comprovam por que o Brasil

tem tantas mortes por doen

ças cardiovasculares, cerca de
300 mil por ano.

Para realizar este estudo,
os cardiologistas investiga
ram o que eles chamam de

fatores de risco na saúde dos
brasileiros: consumo de álco

ol, cigarro e comidas muito

gordurosas, obesidade,
sedentarismo, doenças cardí
acas na farm1ia, pressão alta,
diabetes e colesterol alto.

O estudo traz números

contundentes: 28,5% dos bra

sileiros com mais de 18 anos

sofrem de pressão alta; 21,6%
têm colesterol alto; 25% fu

mam; 13% bebem todos os

dias; 30% estão acima do
peso; e nada menos que 83%

Alimentos que protegem o coração
_

Você já deve saber que a gente não deve comer certos alimentos para
nao aumentar a taxa de colesterol no sangue, certo? Mas você sabia que
também existem alimentos que podem ajudar a combater o colesterol e

me�orar sua saúd� como um todo? Esses alimentos protegem o coração
de diversas maneiras. Ele podem, por exemplo, diminuir a taxa do

c�lesterol .ruim, ou aumentar a taxa 40 colesterol bom. Conheça quais
sao eles e inclua-os em sua dieta: alcachofra, aveia, azeite, chá, farelos e

cereais integrais, laranja, oleaginosas, peixe, soja e vinho,

Comércio'de .

Produtos Naturais
Produtos Integrais
Ervas Medicinais

Suplementos
Cereais
Livros

Alimentação sadia minimiza riscos de problemas no coração

não fazem, exercícios. "O
brasileiro não sabe que anda
tratando mala coração",
alerta Raimundo. Segundo
Raimundo, morar numa re

gião do Brasil ou em outra

po�e fazer a diferença pro
coração.

Na Região Sul, por exem
plo, 24,3% têm colesterol alto.
"O churrasco é a forma mais

perigosa de se ingerir a carne,
pois derrete a gordura e ela fica
entranhada na carne e o

colesterol fica. aumentado",
lembra o coordenador da pes
quisa. NoNordeste, 31,8% são

hipertensos. No Norte e Cen
tro-Oeste, 20% têm colesterol
alto. No Sudeste, o resultado

foi ainda pior. "Quando agre

gamos todos os fatores de ris

co, principalmente na popula
ção de 25 a 45 anos, é a Re

gião Sudeste quemais nos pre
ocupa", preocupa-se
Raimundo.

Um bom começo pra ter

um coração mais saudável é a

alimentação. A gordura é real

mente omaior vilão.Apior de
las é a gordura vegetal
hidrogenada, utilizada no pre
paro.de salgadinhos, coxinhas
e sorvetes cremosos. Óleo de

soja ou de canola ajuda a bai
xar o nível de gordura no san

gue. Já o azeite, em quantida
des moderadas, é bom para

prevenção do colesterol.

Consultório Odontológico
Genoveva Schmitt

CRO - 4089

Francisco A. Schmitt
CRO - 308560

.. Reabilitação Bucal

.. Implantes
- .. Prótese sobre implantes
.. Tratamento Estético
.. Clareamento a laser

Azeite faz bem

para o coração

Um estudo feito na Uni
versidade Estadual Paulista

(Unesp) deBotucatu COllflf
mau os benefícios do azeite
de oliva extra-virgem para o

coração.Apesquisa, feita em
ratos, mostrou que o consu

mo da substância aumenta o
HDL (o colesterol "bom") e
diminui doLDL (colesterol
"ruim"). Para isso, um gru

po de animais foi alimenta
do por um mês com azeite

- de oliva extra-virgem, o se

gundo com ácido oléico (um
dos componentes do azeite),
o terceiro ingeriu polifenol
(antioxidante também pre
sente no azeite) e o quarto
grupo recebeu soro.

Os melhores efeitos apa
receram nos que receberam
azeite. Além das alterações
no colesterol, ele teve efeito
antioxidante no coração dos

animais, inibindo a ação de
radicais livres. "Isso não

quer dizer que o azeite deva
ser consumido

exageradamente. Não se

. pode esquecer que ele é um

tipo de óleo, tem gordura, ca
loria. Mas é bom para subs
tituir os óleos comuns", diz
a biomédica Luciane Faine,
autora da pesquisa.

Saúde
por Alessandra Grebe Rosa

e Mayk Benvenutti

LESÃO DE MENISCO j

As lesões de menisco ("amor
tecedor do joelho") podem ser trau

máticas (geralmente relacionadas

ao esporte) ou por pequenos trau

mas de repetição; por isso a maior

,
incidência é em homens jovens.

Testes específicos podem suge
rir a lesão, mas o exame ideal para

diagnóstieo seguro é a ressonância

magnética.
Os sintomas característicos des

te tipo de lesão são: o bloqueio da

articulação, dor intensa ao cami
nhar e edema (inchaço).

Dependendo do grau da lesão

meniscal, a cirurgia não será

indicada. Nestes casos a fisiotera

pia será essencial para diminuição
do edema e da dor e restauração
da função desta articulação, com
fortalecimento da musculatura.

Caso seja necessária a cirurgia, a

fisioterapia divide-se em três fases:

pós-operatória imediata (ainda com
gesso ou bandagem), que terá como
objetivo impedir ou minimizar do
res e edemas; a fase de recupera

ção funcional, que será o ganho do
movimento e fortalecimento espe
cíficos e finalmente a fase de reso

lução, que será a melhora da sen

sação da articulação, coordenação
e início das atividades funcionais.

Algumas complicações são co

muns quando o tratamento não é

realizado ou ineficaz como: encur
tamentos musculares, severa
atrofia muscular, dores crônicas ,

entre outras.

V332-9580
J.n'ter� .

___ ._._.:����_��_������ __ L�!!:.���.!:!.!�.!�.�_�.�.!�.al.I �.��_
Av. das Comunidades,IS0 • Centro

Gaspar (ao lado do Supermercado Críssí)

-

Jornal Met,as
Informando você

E-mail: jornal@jornalmetas:com.br
Sité:"www.jornalmét�s.co�.br

Telefone: 332-1620

Ir 332-2829 -

Alimentação Natural
Uma maneira de preservar o corpo e a

alma sem prejudicar a natureza

No VOGA você trabalha o corpo a resplreção e o

relaxamento, Com os asa nas (posturas) você trabalha o .

seu corpo. Com uma respiração correta e o relaxamento i
você adquire equilibrio, tranquilidade e bem estar I

ir 332-4915 Vci!"••C.".eCcfr I
Beti: 332-9976 ou Irene: 332-0942 !
�_!!�_�_!�_f_el:tº_Le_º�ol�º__SchramI!!L106_1
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Tatu
recheado, arroz à grega e uma bela salada mista servi

da e decorada em um abacaxi. Assim está posta a mesa

para mais uma refeição da simpática família Fernandes,
moradores do bairro Gaspar Grande. E indo contra o es

tigma de que são as mulheres quem dominam a cozinha,
é o empresário Luiz Fernandes quem prepara o almoço todos os

dias, com ajuda da cunhada Maria Teresa e palpites e aprovação
de toda a família,

Apaixão pela cozinha surgiu de um desafio profissional, quan
do, junto da esposa, Lídia, assumiu a administração do restau

rante do parque aquático Cascanéia, no Belchior. Como teve de

se aperfeiçoar e adquirir novos conhecimentos para qualificar o
atendimento aos visitantes do local, resolveu fazer um curso de

culinária, ministrado, em grande parte, pelo cozinheiro interna

cional Círiaco Borba, na Universidade Regional de Blumenau.

Hoje, Luiz e a' família dedicam-se a sua empresa de produção
de chocolates.

Quando casou, há trinta anos, relembra que nem ao menos

sabia fazer o próprio prato e talvez nunca .imaginou que um

dia, as refeições que prepararia seriam motivo. de reunião da

família e de arrancar elogios de cada um dos integrantes. "Se eu

soubesse cozinhar, quando na juventude morava em uma pen

são, imagina o quanto teria eéonomizado", lembra. Ele é um bom

exemplo de que, "ninguém nasce sabendo, e a prática ensina

muito", como mesmo diz. "Cozinhar é uma arte que se

aprende na vida, por necessidade ou por prazer", afir
ma Luiz. No caso dele, uma necessidade que
VIrOU prazer.

Para Luiz, o primordial para se prepa-i
rar uma boa refeição é que haja harmo
nia entre o prato principal e os acom-

panhamentos, conhecimento das pre
ferências do paladar daqueles para

quem se cozinha, e acima de tudo,
muito amor. A partir dos conhe

cimentos que adquiriu no CUf- f

so, ele testa e cria novas re

ceitas, e os palpites dos fa

miliares são sempre muito

bem vindos. "É uma sa

tisfação vê-los repet�do
o prato, sinal de que

aprovaram", orgulha
se.

Domingo é dia de

costela na brasa, mai-
.

onese preparada pela
esposa Lídia, farofa,
pão, e cervejinha gela
da. Luiz levanta bem

cedo para garantir o al
moço. Às sete horas, a
costela j á está sendo as

sada, para estar pronta
ao meio dia. Enquanto
isso, ele vai dar uma cami

nhada, depois volta para
cuidar do carvão. E o ca

sal de filhos, a caçula
Bruna, 15 anos, e

Alessandro, 26, parecem estar pegando
gosto pela arte de cozinhar, e já ensaiam

os primeiros passos, para orgulho do pai e
manutenção da tradição desta família, onde
todos se saem muito bem na cozinha.

Toque masculino
no preparo
do cardápio'

e
\
\

Fernandes fez cursos, mas diz que a

culinária é uma arte que se aprende
\ na vida. A família (foto acima)

\\.concorda
e aprecia multo os

dotes do cher de cozinha

Dicas do Luiz

Segredo de um bom

macarrão: cozinhá-lo

imerso em grande quanti
dade de águá.

Arroz soltinho: usar duas xícaras
de água para cada xícara de

arroz. Cozinhá-lo com ametade da

água e, quando estiver quase pronto,
adicionar a outra metade, deixando

terminar o cozimento. Depois de pronto,
esperar uns cinco minutos para servi-lo,

......_� ._.J'...:ã'"""',Ji ...l1I..:'--.....Ii.J,:_.......,_Wh�,_........JiI.,_. . .. . ". . . . .... sen�? .el� �J?'p.apa.
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Estudantes sobem a� palco
M

Mais de 600 estudantes
devem subir ao palco na

11 a edição do Festival
Escolar de Dança, que

acontece nas noites de quinta e sexta

feira, dias 29 e 30, no Ginásio de Espor
tes da Escola de Educação Básica Frei
Godofredo, Uma diversidade de cores,

ritmos, movimentos e expressões artís
ticas devem integrar o festival que já tem
45 coreografias inscritas. As apresenta
ções também prometem reunir um gran-
de público, entre eles, pais dos dançari
nos e estudantes que devem prestigiar
os colegas.

"-

O .Grupo de Dança Andréia Mendes
de Tirnbó vai abrir o evento na noite de

amanhã, com a apresentação de uma co
reografia de dança de rua premiada no

Festival de Dança de Joinville .e' uma

apresentação de jazz. O Grupo de Dan

ça Andréia Mendes é formado desdé

1998; suas integrantes bailarinas, com
faixa etaria de 10 a 16 anos,se dividem
entre as modalidades de Dança de Rua,
Jazz e Dança Contemporânea.

Na sexta-feira é a vez do Grupo Raça
Dourada do Colégio Barão do Rio Bran
co, se apresentar. Os blume-nauenses
vão levar ao palco uma coreografia de

dança country.

Festival vai reunir 45 coreografias

As apresentações, segundo o

'organizador do evento, Gabriel Corrêa,
estão divididas em 1} categorias que in- ,

,tegram desde alunos do jardim até pais e

professores das escolas. Haverá troféu

para os três'primeiros lugares de cada

categoria. Entre os critérios de julgamen
to está a expressão corporal/técnica,
musicalidade/interpretação, composição

coreográfica e figurino/conjunto. Desde
o início do ano os estudantes vêm se pre
parando para .as apresentações. Segundo
Corrêa, Gaspar é um dos poucos muni

cípios do Estado onde a dança está inte- ,

grada ao cronograma escolar, Por este
motivo, ele está negociando para o mu

nicípio sediar o festival estadual no pró
ximo ano.

ACIG
INFORMA:
Informamos a todos os Profissionais da Classe Contábil, Empresárial e

Comunidade Gasparense, que à partir de 26 de setembro de 2.005, estaremos
retornando as atividades no Escritório Regional da mCESC, que funciona
sob a responsabilidade da ACIG, conforme Convênio n." 1.324/2004-2, com
fundamento na Lei Federal N." 8.6�6/93 e publicado no Diário Oficial do
Estado de SC, sob o N." 17.360, de 22.03.2004

Gratos por sua atenção e permanecemos a disposição.

Volni da Silva Muniz
Presidente

PREFEITURA MUNIClPAL DE GASPAR
AVISO DE ADIAMENTO

Pregão Presencial N° 145/2005

OBJETO: aquisição de gêneros alimentícios p/a Polícia Militar.
A Prefeitura Mú'iJicipal de Gaspar, torna público e para conhecimento dos
interessados em participar da Licitação supramencionada que a data de EN
TREGA DOS ENVELOPES contendo os documentos de habilitação e a

proposta foi adiada, redesignando-se nova data, qual seja, até às 13h45min do

dia 13/10/2005, no mesmo local indicado inicialmente. AABERTURA DOS
ENVELOPES ocorrerá no dia 13/10/2005 às 14 horas, na sala de reuniões
desta Prefeitura Municipal. Fica esclarecido, outrossim, que permanecem
inalteradas as demais condições estabelecidas no respectivo edital.

Gaspar (SC), em 27 de setembro de 2005.

ADILSON LUIS SCHMITT - Prefeito Municipal

oetizando
a Vida

� ·�;i:r.
"Pre�irde Perdão"

",�u hoje quero fazer uma oração:de
perdão só para mim.

Pelas horas que passo sem ter com

preensão das coisas.

.

"
Sem amar as pessoas sem desejar a

,

'felicidade de todos.

Pedir perdão por tudo aquilo que faço
aos outros magoando-os, tornando-os
tristes.

Perdoar-mejpela minha falta de fé.
�<,'�'

Por não acreditar na "divindade su

.prema'' que só-deseja o meu bem.

Perdoar-me por roê deixar erívolver
pelo negativismo. " ."<'

,� ,\."'� -s,

Perdoar-me junto a "Deus" pela mi
nha incapacidade dê não me aperce
ber que estou rio caminho errado:

.Enfim.tornar livre meus pénsamentos
e direcionã-Ios ao "Criador"

para poder superar todos os meus er

ros.

Preciso; "Senhor", livrar-me de tudo
, .,"

que me causa angústia pois só assim

conseguirei ter a paz que tanto dese-
.' ,

JO.

Júlio Cesar do livro
"MOMENTOS DE REFLEXÃO"

FOLOG.COM.aR
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Ça
o Boticário preparou

estojos exclusivos para
o público infantil.
Nas nossas lojas

as crianças
também têm

, sua data especial.

Você pode ser o que quiser

,
,

Agua de Colônia Boti ,Menino· SOml
+ Gel Fixador para Cabelos Boti 80ml

-

+ Sabonete Boti 80G
Relógio Exclusivo Botie

Rua Coronel Arfstíllano Ramos, :!79 - Centro - Gaspar - Fone: 33�-0235 _j, I .1.1' • �_, G) (i��t�jq,"I�'''L et��t1�C�"'•. r-:_'-__'Ít'� �1_:.·� t?·il_}_� fllt:_�.• ;�. t'\'� • I '

,

'"'-' __ ......... __ ....__ .._. "' __-_ ... t .. "''-'"'' _ � .. _.._ .........,_.. _. .,. .... _.., .. �.__._., � "", ..... _.... _... • ....!_ ...



Divulgação

Parabéns para Nelcir (Ci) e
Belmiria (Bila) que completaram
19 anos de casados ontem, dia
27. Quem parabeniza são seus

filhos Mateus e Rúbia e seu genro
Valmir.

Cine Foto Mary

A capela das Irmãs foi o local escolhi
do por Eliane e Odirlei para unirem-se
em matrimônio neste dia 23 .. A recep
ção aos convidados foi na requintada
Churrascaria Raul's. Felicidades a

eles!!!

d d Ouro - Um belo exemplo Alfredo e Tere-
Bo as e .

17 Capela
Schmitt demonstraram no dia , na

..

za

J Comemoraram 50 anos de vida familiar,
Bom esus. . 'to amor Para-
50 anos de dedicaçã�, cannho e mu� toda família.
béns e que Deus continue abençoan o

C neFoto M

s'" recer:rr
casa:dos
Janairiã e�
Fernando

. durante um momento muito especial na suas vidas. A
cerimônia ocorreu no dia 10 na Capela das Irmãs e a

o

bela recepção na Churrascaria Toni. Felicidades a ':
eles, é o que deseja toda família.

O amor verdadeiro se revela nos pequenos
gestos, no dia-a-dia e por todos os dias.
Fides e Leonida Wilbert uniram-se pelos
laços do matrimônio no dia 28/09/1940, hoje
completam 65 anos de vida matrimonial. A
família hómenageia o casal pela importante
data, com uma missa em ação de graças no

sábado, dia 1 º, às 10 horas na Paróquia São
Pedro Apóstolo. Após a celebração a família
se reunirá na Churrascaria Haul's para um

almoço de confraternização.
Parabéns ao casa!!!!

Divulgação

Julio Schramm
Fashion

",·"a 3·3,2.�O.8,O,3, ..

Cine Foto Mary

Taimara e Anderson casaram-se no
dia 24, na Igreja Matriz São Pedro

Apóstolo. A maravilhosa recepção em

comemoração, foi na Casa D'Tchelli. '

Que esta união seja só o conheço de'
muitas realizações e alegrias.

Venha t
as elelíclas ele
nossa cozinha
Buflet Variado

Destaque
por Juliana P. Z. Deschamps

Frutos do Mar
Nesta sexta-feira, dia 30, mâis um

saboroso Buffet Especial de Frutos
do Mar na Churrascaria Raul's. Faça
sua reserva e garanta estas delíci
as. 332- 3978 .:

Inovando
A Sulvimes Art Fibras está com

pletando 18 anos, e para comemo

rar sua maioridade oferece aos seus

clientes maior espaço e variedade de

produtos. Quer partilhar conosco este
momento importante na história da

empresa? Inauguração será no dia
4 às 19h30mim - Poço Grande.

Secretária
Dia,30 de setembro é Dia da Se

cretária. Dia de todo grande executi
vo tomar uma decisão importante,
presentear.

Natal
,

Com um delicioso almoço na

Churrascaria Raul's no dia 26, para
a imprensa gasparense, a CDL de

Gaspar apresentou a campanha Na
tal para Todos. Com vários prêmios,
começando já em outubro e com um

horário bem diferenciado, para todos
possam comprar no nosso comércio.

Aniversariantes
Muitas felicidades para Cherli, '

amanhã dia 29 (Teksonic), e para,
. Pelé, dia 30 (Ercavi Mat. De Cons

trução). Um feliz aniversário e mui
tas alegrias!

"Esta é minha homenagem
por seus 25 anos de casa

mento. Suas vidas são

para mim um grande
exemplo e um forte motivo
de orgulho. De sua filha

,

Mara Rúbia. 20/09/05"

,q
• ••

CASA D'TCHELLI l

R,U,a,. C"o"ro"n.,el Anstlhano Ramos, 453 - Centro

332' 8235 i
c_"�,-g!eg!J�undos da Casa'Julio Schramm): _. i.. JI

,
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Marcas da cultura se misturam a um

projeto de futuro no Belchior
Distante do centro de Gaspar, há di

versos quilômetros, o Belchior é o bair
ro que melhor retrata a colonização e tra

dição deixada pelos alemães. Basta ca

minhar pelas ruas do bairro e conversar

com alguns moradores para perceber que
muitos costumes aplicados hoje, são he
ranças de uma época que hoje vive na

memória das pessoas. Mas que mesmo

assim é fundamental para que a comuni
dade continue a se desenvolver sem dei
xar para trás as raízes eprincípios trazi
dos da Alemanha e que aos poucos fo
ram adaptados num jeitinho bem brasi
leiro. Não é difícil encontrar pessoas
comunicando-se no idioma alemão, em
algumas residências ainda boje é este o

idioma que predomina.
Omodo de vida organizado e que pre

serva os laços do triângulo fanu1ia, igrej a
e escola parece ser o segredo do sucesso

dos moradores do Belchior. Até hoje, eles
se baseiam nesses três 'princípios' para
educar os filhos e fazer as coisas aconte
cerem. Há um envolvimentomuito gran
de da comunidade e o desejo comum de
fazer o bairro ganhar visibilidade. E isso
vem de tempos.

Mesmo antes de 1840 muitas fanu1i
as estabelecidas em São Pedro de

Alcântara, passaram a viver na região do
Belchior Baixo. Mas por. falta de apoio o
desenvolvimento da localidade foi lento
e um tanto difícil. O próprio colono não

tinha como se estabelecer e desenvolver
as condições essenciais para sua fixação
a terra; investimentos para ampliar as

condições de renda; apoio material e
muito menos orientação para o desenvol
vimento de suas potencialidades

As primeiras pessoas estabelecidas
foram João Haendchen, Estevão
Menschhein e Julio Koser. Depois,
Schmitz, Schopping e Tillmann. No ano

de 1900 houve imigração de São Pedro e

Biguaçu. Destacavam-se as famílias

Reprodução: Educação - Retratode Hill Povo

Moradores do bairro ainda são muito apegados às questões religiosas

Oechsler, Stein, Schmitt, Jansen, ZOZ,
Klock, Zimermann, Gesser, Ulrich,
Krause, Kramer, Bugmann, Theiss.
A região da Cananéia era o ponto de

ligação entre a ex-colônia do Baú com

Blumenau. O riacho ali existente era pro
pício à instalação de engenhos. As ter

ras eram férteis e ocorria menos geada.
Encontravam-se ali muitos luteranos.

. Entre as fanu1ias encontramos Reinert,
Prim, Gebien, Mette. No Saltinho, a fa
mília Schmitt.

Belchior também teve grande apoio
espiritual e cultural dos frades
franciscanos -do convento Santo Anto-

Cozinhas / Banheiros / Soleiras
Pisos / Mesas e Molduras

Marmoraria

Granimax
·12 anos no

Mercado

_T_
_l1-�

•Rua Bonifácio Haendchen,,2035 - Belchtor Central - Gaspar

� RÁDIO SENTINELA DO VALE

� 1460 KHZ - 2.500 Watts

RSV. A RÁDIO QUE VOCÊ OUVE OUVINDO VOCÊ

�
(47) 332-0783

www.sentineladovale.com.br ..

nio de Blumenau.O primeiro templo foi
iniciado em 1897.

Em janeiro de 1928 foi instalada a

agência de correios e telégrafos. Foi o
ponto departida para desenvolver a re

gião. Como Blumenau era uma colônia
bastante desenvolvida, o intercâmbio
comercial se acentuou bastante; fazen
do-se a ligação terrestre até aquela
colônia para venda do excedente da pro
dução e comprade outros artigos neces
sitados na região. Surgiu daí a forte li

gação comercial e cultural com a cidade
de Blumenau, que persiste até os dias
atuais.



Há 40 anos, estudo e ensino da música
fazem parte da vida de Hermann Ziel

Há 40 anos, o alemão, que há
37 vive no Brasil, Hans Hermann
Ziel, 66 anos, dedica a sua vida
ao estudo e ensino da música.
Pastor da Igreja Luterana, apo
sentado; o hoje morador do bair
ro Belchior já perdeu as contas

de qúantas flautas de bambu e .

oboés - instrumento antiquíssimo
constituído por um tubo cônico e

palheta dupla, sendo o som con

trolado por orifícios e chaves -

construiu a partir de raios-x de
instrumentos musicais barrocos e

renascentistas que trouxe de via

gens àEuropa e também de livros

especializados, que trazem cada
medida a ser respeitada, o lugar
.de cada orifício a ser talhado, ou
chave a ser fixada.

Talvez, quem observa estes

instrumentos pela primeira vez,

nem imagine a engenharia e téc
nica necessárias para construí-los.
Cerca de 150 instrumentos feitos

por Ziel estão expostos no Mu
seu da Música, na cidade de
Timbó. "Eu diria que sem a mú

sica, o Ziel iria murchar como as

flores sem água", afmna a sua es

posa, Irmgart Ziel, 55 anos. Ali

ás, nesta família todos respiram
a arte. É com orgulho que Ziel
conta do gosto dos familiares pela
música. Quando se reúnem, cada
qual com seu instrumento, ento
am melodiosas canções.

Desde 1990, ele e Irmgart de
senvolvem um trabalho junto à Orques
tra de Câmara Municipal da Fundação
Cultural de Timbó, da qual Ziel é regen
te. Uma orquestra formada por pessoas
da própria cidade, das mais variadas ida
des, quemuitomais que tocar instrumen
tos melodiosamente, formam uma gran

.

de família e desenvolvem esta arte por
amor à música. "É uma banda sinfônica
formada por 47 pessoas que tocam de
maneira fantástica", orgulha-se ZieL Re
produzem canções de Bach, Vivaldi e
Beethoven, entre outros.

"A música ajuda os jovens a cresce

rem e se desenvolver como pessoas me
lhores, tanto na vida pessoal como nos

'Música faz parte da rotina do casal.

acima, Ziel e os instrumentos que
constrói

estudos; pois aprendermúsica requer dis
ciplina, trabalha o corpo e mente, a con

centração e socialização, sempre de for
ma prazerosa", ressalta Irmgart. E é pen
sando nestes benefícios que o casal pre
tende engrenar um novo projeto: levar
às escolas o ensino da flauta, tanto o to

car quanto o fazê-la. A idéia é aproveitar
um material mais barato e abundante no

país, o bambu, para produzir os instru
mentos. Antes disso, ainda vai partici
par de cursos para aprofundar seus co

nhecimentos e encontrar maneiras de

adaptar o instrumento aos materias dis

poníveis no país para confeccioná-lo.

MÓVEIS SCHMITZ
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A flauta doce
A flauta doce é um instrumen

to de sopro direto, onde o som é

produzido por um bocal contendo
um apito, e um tubo cônico ou ci
lindrico contendo diversos furos.
A origem deste instrumento está
nos antigos instrumentos folclóri
cos que ainda podem ser encontra
dos em diversas partes da Europa
hoje, como o Czakan na Hungria
(6 furos) ou a flauta dupla da
antiga Iugoslávia. Muitos
destes instrumentos eram
feitos de tubos de bam
bu ou cana naturais,
enquanto a flauta
doce era um ins
trumento tornea
do em madeira.

Ahistó
ria da flauta

doce está liga
da à origem do

seu nome em in

glês: recorder, que
vem do latim

recordari, que significa
lembrar, recordar, trazer à memó
ria. Em italiano a palavra ricordo
também significa lembrança, mo
mento; e daí, talvez a primeira re

ferência à flauta doce num livro de
contas do Rei Henrique IV em
1388 por pagar umafístula nomine
ricordo (uma flauta chamada
ricordo).

Incentivando O progresso
de Gaspar ..



A dança
folclórica
na ponta
dos pés

Resgatar a tradição germânica e valo
rizar os costumes herdados pelos coloni
zadores é o grande objetivo do Grupo de

DançaFolclóricaAlemãdaEscola de Edu
cação BásicaFrei Policarpo, localizada no
BelchiorAlto, o único de dança germânica
em Gaspar.

Atualmente, cerca de 30 alunos fazem
parte do projeto e semanalmente se encon
tram para os ensaios que agora acoritecem
no salão da Sociedade Esportiva e Cultu
ral deTiro eCaçaHarmonia. O grupo exis
te há pouco tempo e está dividido em in
fantil e juvenil. As atividades de dança ga
nharam força no ano de 2002 por ocasião
do centenário da Escola Frei Policarpo.

Desde então os estudantes têm tratado
com mais seriedade as origens do bairro,
como seu processo de colonização e tra

dições. A dança tem justamente este pro-

Grupo de Dança Folclórica Alemã é o único do gênero em Gaspar

pósito, RoswithaZiel, 37 anos, é quem co

ordena o grupo e quem faz todo o trabalho
de ensaio e de estudos sobre .danças que
ainda hoje são praticadas na Alemanha.

SegundoRoswitha, existemdiversos tipos
de dançamas ela prefere as que ainda são

dançadas no seu país de origem.
A coordenadora chegou a fazer cursos

de dança na alemã, mas se dedicou mais à
arte folclórica quando começou a traba
lhar com os estudantes aqui em Gaspar.
Toda a sua proposta de trabalho tem como

base o folclore tradicional e não adapta-

ções de coreografias ou musicas .

.

O domínio do idioma alemão é um gran
de aliado de Roswitha que está cursando a

faculdade de Educação Física. Só assim,
ela consegue aplicar os seus estudos e ga
rantir fidelidade nas apresentações.

O repertório de danças do grupo é com
posto principalmente de danças da região
da Suávia, Sudoeste da Alemanha, assim
como da Alemanha Central e Norte.

Alguns repertórios são expressões de arte

e movimento apenas; outros retratam os

trabalhos comuns entre a população ale-

mão As apresentações são "adaptadas de
acordo com a idade das crianças e as mú
sicas são geralmente instrumental.

As meninas são as maiores interessa
das em aprender os passos; já para conse

guir meninos também não é nada fácil.
Roswitha ressalta que a participação dos
estudantes no Grupo de Dança depende
muito da oferta de esportes na escola.

Quando há muitas modalidades disponí
veis, os garotos geralmente optam por um

esporte.

Dona Teresinha já confeccionou peças que foram para Alemanha

levam um certo tempo até ficarem

prontas, mas são motivo de orgulho
para a costureira. Descendente de ale

mães, Teresinha já confeccionou ca

sacos para exportação. Um grupo de
turistas veio a Blumenau para a

Oktoberfest e trouxe um casaco de

aproximadamente 100 anos que esta

va num museu para que alguém o refi
zesse. Terezinha fez três cópias fiéis
da peça comprovando que durante os

seus, 40 anos como costureira apren
deu a fazer de tudo. O ingrediente prin
cipal é o carinho com que faz cadapeça
e depois; o orgulho de ver as peças
exibindo nas ruas ou nas apresentações
as suas produções.

Vestimentas incrementam
as apresentações
As roupas compõem uma parte im

portante na apresentação das danças fel
clóricas. Para quem não está acostuma

do, podem até parecer um pouco anti

quadas, mas o certo é que elas agregam
valor à apresentação. Porém, fazer um
vestido típico não é nada fácil. A costu

reira Teresinha Ochsler Costa, 56 anos,

sabe bem disso. É ela quem faz as rou

pas para apresentação do Grupo do Frei

Policarpo, além de outros trajes alemães.
As roupas do Grupo de Dança Folclóri
caAlemã não são originais, as peças têm
um corte adaptado do Sul da Alemanha

, e mesmo não sendo originais, são reple
tas de detalhes que requerem muito tra

balho manual e boa vontade. As peças

CILr-")J\ Indústria e ComérCio de Produtos

t::. t-"'� Alimenticios Ltda
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Arquitetura enxalrnel reflete
cultur tidade loe

�

Casarão na rua Bonifácio Haendchen já existe há mais de 100 anos

Ainda hoje é possível encontrar
construções desenvolvidas a partir da
técnica enxaimel, e não é preciso ir
muito longe para nos deparamos com

essa obra-prima da arquitetura. Frrf
municípios como Blumenau, Indaial,
Pomerode, Jaraguá do Sul e Gaspar
essas construções não passam desaper
cebidas.

No Belchior Alto já não existem
tantas como havia há alguns anos, no

entanto, as poucas existentes nos dão
detalhes sobre o trabalho de coloniza

ção e os rastros culturais deixado pe
los alemães, que trouxeram em suas

memórias, conhecimentos dos seus

respectivos lugares de origem. Próxi
mo à Igreja Sagrado Coração de Je

sus, na rua Bonifácio Haendchen, um

casarão enxaimel ainda desperta cu

riosidade. Nele funcionam um posto
dos Correios, uma lanchonete e um

mercadinho que é do próprio dono do

imóvel. A primeira coisa que vem em

mente é a idade da construção. O pro

prietário, Wilson Schmitt, 56 anos,

não sabe ao certo, sua única certeza

é que o casarão temmais de 100 anos.

Durante muito tempo o pai de
Schmitt morou no casarão - que foi

adquirido de terceiros - mas depois de
um certo tempo, construiu ao lado e sua

antiga morada foi transformada num

comércio de secos e molhados, um dos

primeiros da localidade. Filho de bra

sileiros, descendentes de alemães

Schmitt já pensa em demolir a cons

trução e levantar um prédio mais mo-

NQ�O) lIalefa.ne
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demo. Segundou��, o casarão não está
mais em boas condições, embora tenha

resistido por longos anos. Como no

Belchior, em todo em todo o Estado essas

construções ao pouco foram perdendo
espaço para os imóveis contemporâneos.
Ainda assim é um importante objeto de
estudo especialmente para aqueles que

querem manter vivas as suas raízes.
O enxaimel não é originalmente da

Alemanha, mas tem sua base neste país
segundo estudos do professor de

arquitetura da Furb, Vilmar Vidor. No

documento ele afirma que o enxaimel do
Vale do Itajaf não é inteiramente original,
mas foi adaptado de acordo com o novo

modo de vida dos imigrantes. O enxaimel
trazido pelos alemães no fim do século
XIX remonta ao período renascentista.

A técnica
o "Fachwerk", dito aqui enxaimel, ,

consistia de uma construção quadrada ou
retângular cuja fundação de madeira ti

nha mais ou menos 10 metros de profun
didade dependendo da composição do
solo. O corpo da construção, cubo ou pris::'
Ip.�tem nas suas arestas pilares de madei
ra, encaixados nos vértices. A cobértura, j

em alguns 'Casos com ramos' vegetais,
, muito comumente com placas de madei
ra, posteriormente com telhas planas de

argila ou ardósia. A estrutura da constru

ção é autoportante e com isso as paredes
de vedação podiam ser de filetes de bam
bu ou similar preenchidos com argila, ou

,

ainda com tijolos sobrepostos no sentido
longitudinal dos barrotes do piso.

Fonte:'www.ufsc/Blumenau/enxaimel.htm



Divulgação

Conquistando mer-

cado e criando um "

novo conceito na
�

área de informática,
No dia 27, a Base,

Tereza e Informática acre-

Valmor da dita e investe ain-

Trindade da mais em

completaram Gaspar, inaugu-
25 anos de rou no sábado,
feliz união. A dia 24, uma filial!
sogra e mãe na rua CeI.

Verônica e Aristiliano Ra-

filhos Marlon e mos, ,358. De-
Guilherme os sejamos suces-

, parabenizam. so a estes em-

Divulgação preendedores!

Os amigos e a família saúdam Eliane
Pera pelo seu aniversário 'la próxima
segunda-feira, dia 3. Felicidades!

Divulgação

Felicidades para Bruna Vieira

que no domingo, dia 25, com
pletou 15 anos. Os pais Rosi e
Amarildo e a irmã Amanda de-

sejam muitas conquistas.

Divulgação

Divulgação
�

Com mais de 400 pesso-
.

as, o jantar especial do
Hospital de Gaspar foi um
sucesso. Durante o even

to foi apresentado o pro
jeto do Hospital, onde foi
mostrado o vídeo
institucional. A dupla Éder
e Jane animaram a noite,

itocando vários sucessos ,,'

para o público dançar e
se divertir. Um bolo foi 'e

servido após o jantar, especialmente preparado para a ocasião. À meia-noite, um
dos momentos mais esperados por parte do público, a entrega da premiação da
Gincana de Gaspar, um veículo OKm, entregue para à equipe Mais Ação, vence
dera do 1º O Desafio em prol do Hospital de Gaspar. O Grupo Amigos do Hospi
tal, agradecem a presença de to

Nest� semana DJ Marcelo _ •.

estara de volta na night de) �

Blu, presença confirmada na
.

nova opção das baladas quernaugura no dià 1 º'/1 O P
, .

. roxlmoa Proeb. Novo estilo nas noi-
tes de Blumenau..

Divulgação

Quem aniversaria na próxima
segunda-feira, 3, é o senhor
Manoel Pera, o seu Maneca como

é conhecido, alcançando a marca

de 85 anos. Bem conservado e

disposto. Os familiares o

'cumprimentam efusivamente.

..

Horóscopo
De 28 alo de outubro

Áries - Seu espírito sonhador pode
lhe levar a um mundo que não é neces

sariamente o real. Não se refugie em es

peranças. Preocupe-se em colocar a mão
na massa e fazer acontecer.

Touro - A semana pede mais

objetividade e menos devaneios, ariano.
Procure ser mais direto ao expor suas

idéias e opiniões.
Gêmeos - Mantenha-se fiel a seus

princípios e seus problemas tenderão a

desaparecer. Reflita sobre seus planos e

projetos. Mudanças são necessárias e

você, cedo ou tarde, terá que aceitá-las.
Câncer - Muitos de seus projetos ca

minham a passos largos e você se sente

feliz por isso. Sua carreira vai de vento

,
em popa, mas tome cuidado com fofo
cas.

Leão - A semana é favorável para
começar novos projetos e tirar os anti

gos da gaveta. No trabalho, novidades
são bem-vindas, mas você pode se sen

tir pouco à vontade com elas no come

ço,
Virgem - Sua autocrítica pode lhe

causar problemas essa semana. O traba

lho.pede atenção aos detalhes emais con

fiança e perseverança para atingir seus

objetivos. Não desista tão fácil.
Libra - O momento é bom para re

fletir sobre sua postura perante as difi
culdades que estão surgindo, talvez você
esteja adotando uma postura passiva de
mais.'

Escorpião - Prepare-se para enfren
tar batalhas e lutas por seus ideais e

projetos. Procure conselhos nos mais
velhos e experientes que com certeza

podem lhe clarear a mente;

Sagitário - Seus sentimentos estão
confusos e você tem um pouco de difi
culdade em aceitar todas as novidades

que estão aparecendo agora. Ouça mais
sua razão, dinheiro não é tudo na vida.

Capricórnio - Aproveite para por
em prática as idéias que estavam espe
rando por um bom momento. Se perder
esta oportunidade, só daqui a um tempo
tudo estará tão propício'novamente.

Aquário - O período é bom para
você começar a achar valor nas coisas

que você faz. Ninguém émelhor julgador
de seus esforços e conquistas do que
você.

Peixes - Não pense muito antes de
tomar uma decisão ou nada vai sair do

papel. Seu trabalho está exigindo ações
e respostas rápidas para que os projetos
finalmente fiquem como o planejado.

r .

Venha conhecer os mais lindos kits de berços
feitos com artigos de melhor qualidade

Um abraço para André Lorival dos Santos
que ontem, dia 27 completou 17 anos. Os

irmãos Anderson e Ederson e os pais José e

. .. Maria Luzia o parabenizam.
................ ...:o...;......!
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Divulgação
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A gatinha Laís completará no dia 30
seu 1 Q aninho. Seus pais Carlos e

Scheila, sua irmã Larissa, seus padri
nhos Edson e Daniela desejam muita

paz, saúde e um feliz aniversário.
Parabéns!

A fofa Anna Luiza Kretzer completa 3
anos hoje, dia 28. Para comemorar este
momento tão legal, terá em sua residên
cia uma big festa. Os pais Luiz e Andréa

com muito orgulho desejam a esta

lindinha, muitas e muitas alegrias.

, ,

Ouern' irá completar? aninhes neste
dia 1 Q/1 O é a princeslnha Isabel César.'

- Quem está parabenizandô é ssu'pal
- Sandro e sua madrasta Elenir. "Te
amamos muito! Você é a nossa ale-

Divulgação qriall!"

A linda Mariana da Trindade trocou

de idade no dia 26%PillH'! €omemorar
esta data tãq espe<ç&c!q"por ela, seus

"", .. :, "!" pais Mariel é Cláüdíá'(Atelier Lindas4"';, 7,Y" c,
, o" _.' ,.Ártes) e os avós orqanizararn um

delicioso café.

Batizado.. Caria.ne�K.:.Qls,I<�Vieira,de.5 anos
recebeu o batismo acompanhada.de seus pa
drinhos, Terezinha e Vitor Regis e Horraine
Talnarà Olska.de 4.,meses com os padrinhos
Gisele Regis ê Édsrson Voltolini, também re

cebeu o 'primeiro sacramento. A estas lindas

meninas, muita fé e luz para guiar seus carnl-

Ligue' e âgende uma visita com um dos sesses vend
, , '

Rua São José, 3i5, S�laOi - Centro - Gaspar- SC Fone/Fax: (47) 332-37
(ao lado da Livraria e Papelaria Coração do Estudante) �-rn.aíl: graf9op,ias@terra.co

� ..;.' i
/ �;' �{\�". ,
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Divulgação

mulher Eva Braun

(Juliane Kõhler) em

30 de abril de 1945,
chegando até a rendi

ção oficial dos milita
res germânicos em 7
de maio daquele ano.

Poucas cenas se pas
sam fora daquela for
taleza, mostrando nas

ruas da destruída capi- .

tal alemã o comporta
mento de civis diante
da derrocada iminente.
Mesmo nestas situa

ções desesperantes, a

realização do diretor
evita a emoção fácil,

daío tom seco, quase de
documentário, que predomina.

Um enfoque frio, didático, que
enfatiza a naturalidade de muitos na

zistas, sem nenhum sentimento de cul

pa pelo que tinham feito. A reconstru

ção cênica dessa realidade nada sim

pática oferece um rigor presente tam
bém no desempenho de Ganz como

Hitler. Rico em detalhes, seu trabalho
é um dos esteios do filme que enrique
ce nosso conhecimento sobre aqueles
que foram responsáveis por uma as

mais horrendas fases da intolerância.

Produção foi finalista ao Oscar de melhor filme estranqelro

A Queda traz Hitler
sob uma outra ótica
Existem

muitos dramas ressaltando
os horrores do holocausto, com
histórias provocadas pelas perse

guições dos nazistas. Mas estes rara

mente são vistos de acordo com a per
cepção deles. A Queda - As últimas
horas de Hitler, que acaba de chegar
às locadoras, se diferencia justamente
por isso, por quebrar a hegemonia do
sofrimento dos judeus nos filmes e

mostrar os últimos dias deAdolfHitler
(Bruno Ganz) sob uma ótica essenci
almente nazista, do ponto de vista do

próprio e daqueles que o serviam com

extrema dedicação.
A Queda apresenta os bastidores

do Terceiro Reich, quando já era imi
nente o final imposto pelas tropas ali
adas. Finalista ao Oscar de melhor fil
me estrangeiro, esta co-produção en

tre Alemanha, Áustria e Itália, foi fei
ta com base em dois livros a respeito.
Um deles, escrito pela secretária par
ticular de Hitler, Traudl junge (Alexan
draMaria Lara), personagem importan
te no filme.

O diretorOliverHirschbiegel vai um
pouco além do suicídio do ditador e sua

A queda! As últimas horas de
Hitler (Der Untergang). 2004. Alema
nha/Itália/Áustria. De Oliver

Hirschbiegel. Com Bruno Ganz, Ale
xandra Maria Lara, Corinna
Harfouch, Ulrich Matthes, Juliane
Kõhler. Drama/Guerra - 150 mino

Eiknes
Seis meses depois que a

misteriosa fitade de vídeo

quase acabou com a vidada

repórter Rachel (Naoami
Watts) e seu pequeno filho
Aidan (DavidDoífman), os
dois se mudaram para uma

pequena cidade onde 'nin

guém os conhece. Mais não
é isso que a fantasmagórica Samara quer.
Poucos dias depois, a jornalista encontra uma
cópia da fita, e o pesadelo recomeça.

Os 10 filni1s mais
locados da semana

1° Constantine .

2° O Chamado 2
3° Refém
4° Os Robôs
5° Sonhos no Gelo
6°· Assalto ao Décimo terceiro DP.
7° Farru1ia da Noiva
8° Miss Simpatia
9° Irmãos de Luta
10° O Homem de Casa

Onde Locar!

. Argu«. VúJeo lrda

Fone: 332-0701
Rua Ver. Augusto Beduschi, 232

Livros
Segredos - Nora Roberts

Preço: R$ 45,90Editora:
BetrtandBrasil

Emma está prestes a des
pertar para a apavorante cer

teza de que omais sinistro de
.

todos os segredos é o que se encontra

encravado no ftrndo de suamemória .. um

segredo em nome do qual alguém está dis

postoairàs últimas conseqüências paraque
nunca seja revelado.

Desventuras em Série: a Gruta'

�r:�ea VoL 11- Le11Wny I'.,
Preço: R$ 25,90 Editora: r

Companhia das Letras I
Seqüência à crônica da trá- t

gica e desgostosa vida dos ir-
mãos Baudelaire que está, como sempre, re

pletade infortúnios.Depois de resgatarSunny
das garras do Conde Olaf, os Baudelaire se

vêem separados do amigoQuigley, numajor
nada rumo ao pé das Montanhas de Mão
Morta

Fonte: www.submarino.com.br

Cinzas do Norte - Milton
Hatoum

Preço: R$ 34,90Editora:
Companhia das Letras Re
lato de uma longa revolta e

do esforço de compreendê
la. Na Manaus dos anos

1950 e 1960, dois meninos travam um

amizade que atravessará toda a vida. São

revelações que se cruzam ou

desencontram, sem jamais chegar a es

gotar o enigma de uma vida.

Vida e Fé
Por Pe. Alcimir José Pillotto

A MISÉRIA

As injustiças, as desigualdades
econômicas e sociais, a inveja, a desconfi
ança e o orgulho entre os homens e as na

ções ameaçam apaz e geram desordens que
levam até a miséria.

Conhecendo a realidade, sabemos que
é humilhante e devastador o flagelo da si
tuação de pobreza desumana que vivem
milhões de latino-americanos. Isso leva à
mortalidade infantil elevada, à falta demo
radia adequada, a problemas de saúde, a

salários de fome, a }lesemprego e

subemprego, a desnutrição, instabilidade
no trabalho, a migrações forçadas e sem

proteção.
Esta situação de pobreza generalizada'

adquire feições sofredoras na vida das cri
anças golpeadas pela pobreza ainda antes
de nascer, das crianças muitas vezes, aban
donadas e exploradas. Adquire feições de
jovens desorientados, frustrados por falta
de ocupação, trabalho e futuro de esperan
ça.

A pobreza e miséria se mostram nos

rostos de indígenas e negros segregados e

marginalizados em situações sub-humanas
e desumanas.

_

São miséria as feições de camponeses
sem terra, sem lei agrária, que os subme
tem a sistemas de comércio que os enga
nam e exploram... As feições de operários
sem direito de defender seus direitos, é ou
tro grito de miséria. As feições de margi- .

nalizados amontoados, sofrendo de todas
as carências, se somam às feições de
anciãos à margem da sociedade para dizer
que sua pobreza e miséria são um retrato
da injustiça social que oprime e mata.

O sonho de Deus é que todos e cada
homem e mulher tenha vida plena, isto é,
tenha o necessário para ser realizado e fe
liz.

Dar de comer aos famintos, dar de be
ber aos sedentos, vestir os nus, oferecer
pousada aos peregrinos dando-lhes teto e

mesa, visitar os doentes, libertar os presos,
enterrar os mortos são obras de misericór
dia que identificam o agir cristão. É preci
so sensibilizar-se, olhar ao redor, observar
e descobrir as riquezas humanas e valorizá
las,mesmo que seja nomais pobre, nomais
carente de satisfação de suas necessidades
fundamentais.

''Vi ontem um bicho na imundície do
pátio catando comida entre os detritos.
Quando achava alguma coisa, não exami
nava nem cheirava: engolia com voraci-'
dade. O bicho não era um cão, não era um

gato, não era um rato. O bicho, meu Deus,
era um homem!'!"

Fraternalmente em Cristo,
Pe.Alcimir José Pillotto

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 282 - Centro

RELOJOARIA E ÓPTICA
• Relógios, Jóias e Óculos
Jssistência Técnica de Relógios
,-onsertos e Confecções de Jóias

Óptica Especializada.

I
332-2192

onixgs@terra.com.br



Ações altertam e

educam motoristas
Foto: PRE

Diversos
eventos

educativos
. marcaram a

Semana Nacional do

Trânsito, de 18 a 25 de

setembro. Em conjunto,
o Departamento de

.

Trânsito, Polícia Rodo

viária Estadual e Polícia
Militar realizaram uma

blitz e panfletagem na

rua São José.

Com o slogan "No trân

sito somos todos pedes
tres", a campanha teve

como propósito alertar

os motoristas quanto aos

perigos do trânsito e, Estudantes tiveram .orientações de trânsito
também, quanto à ne-

•
cessidade de se prestar atenção na sinali- cartilhas em linguagem bastante simples
zação. Foram elaboradas algumas abordando temas cotidianos de motoris-

Vicentinos vão promover
Festival de Terno de Reis
Este imo, a Conferência Vicentina vai

promover; nomês de novembro, o 10 Fes

tival de Terno de Reis de Gaspar - um

evento que vai ser realizado paralelamen
te à campanha Natal Sem Fome, com a

finalidade de arrecadar ainda mais ali

mentos perecíveis paras as famílias ca

rentes do município. Segundo informa

ções dos organizadores, o evento já con

ta com a participação confirmada de 21

duplas que irão se apresentar, oito são

gasparenses e as demais de outros muni- Finalidade é arrecadar.recursos

Memórias Gasparenses
O padre Gattone: uma retificação

Com o título "Freguesia de São Pedro",
Metas (14-20.05) traz pequena nota sobre a para aquela paróquia, em 21 de maio de
presença em Gaspar do fundador da paróquia 1867, permanecendo ali até 1882, quando
e seu primeiro pároco, o padre Francisco foimorar no Rio de Janeiro, onde não traba
MaximilianoAlberto Gattone. Anotapede uma lhou como vigário, contrariamente ao que
retificação. afirma o jornal, mas como simples capelão

Popularmente conhecido como padre militar. Faleceu ali no hospital da Gamboa,
Gattone, veio daAlemanha a Gaspar em 1860, em 28 de janeiro de 1901, e não em 1891,
hospedando-se durante seis anos na margem como diz "Metas", baseando-se em equivo
esquerda, hoje Belchior Baixo, geralmente em cadas fontes.
casa do patriarcaNicolau Deschamps e de sua A propósito, na imprensa de Gaspar, e

esposa Catarina. Era de frágil compleição físi- um pouquinho também na de Blumenau,
ca. Sua petição dirigida ao Governo da Pro- com impenitente teimosia, repetem-se segui
víncia, como diz a nota, teve despacho favorá- damente erros com relação a fatos, datas e

vel quase imediato, resultando na criação da .

nomes, que envolvem não tanto a história
Freguesia/Paróquia de São PedroApóstolo em de Gaspar, mas a história da paróquia cató-
25 de abril de 1861, quando nem Blumenau, .lica de Gaspar. E como se vê, as próprias
fundada 11 anos, ainda era paróquia católica. fontes em que tais informações pretendem
A jurisdição do padre Gattone, "Capelão Ho- apoiar-se são de exatidão discutível.
norário de S.Excia, o Senhor Bispo Conde de

Irajá", estendia-se sobre toda a vasta região,
muito além do que informa a nota de "Metas".

Mas como Brusque, poucos anos depois,
já contava então com mais farm1ias católicas
do que Gaspar, o padre Gattone transferiu-se

Frei Elzeário Schmitt, OFM.

Nota do editor: por erros de digitação, o tex
to acima, publicado na edição número 280, está
sendo novamente publicado neste espaço.

tas e pedestres. Durante toda a semana

que passou o posto da PRE em Gaspar
realizou comandos educativos na presen

ça de estudantes domunicípios. Na quin
ta-feira, dia 22, participaram os alunos
da Escola Norma Mônica Sabel e a

nidade de ummodo geral.
Também foram aborda
dos diariamente umamé

dia de 120 veículos para
a panfletagem e

conscientização dos mo

toristas, atingindo aproxi
madamente 250 pessoas.
A Semana Nacional do
Trânsito é determinada

pelo Código de Trânsito
Brasileiro e acontece si
multaneamente em todoo

país. O evento já é reali

zado desde 1997 anos e

visa a orientação dosmo
toristas para a segurança
no trânsito
O grande objetivo é ori

entar e promover uma

educação para um trânsi

to seguro que valoriza e respeita os pe
destres e à vida.

comu-

cípios da região. O Festival também vai

contar com a participação e o espetáculo
da tradicional família Dias.

O anúncio foi feito no começo da

manhã do último dia 21, em um café or

ganizado pela Conferência Vicentina,
em que se fizeram presentes autorida

des político-administrativas do municí

pio, voluntários e imprensa local. Na

ocasião, o vicentino Sérgio Hammes res
saltou a importância dos parceiros e vo

luntários da Conferência e lembrou da

necessi�e.- de colaboradores para

viabilizarEa realização deste Festival.

Interessados em ajudar podem ligar para
a Conferência no telefone: 397-1341

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno Luz

LIVRO - Lançado em 2004, só agora
me chega às mãos, pôr bondade do autor,
Culinária alemã do Vale do ltajaí. Artur
Ellinger, engenheiro blumenauense, resol
veu editar um obra que resgata receitas de
bons pratos (e variados), herdadas da fa
mília e que' se perpetuaram geração após
geração. Só pôr água na boca dos leitores
de Metas, divulgo estes quitutes:
Strogonoff com pitada germânica;
Blumenkohl, ou seja, sopa de couve-flor;
Sauerbraten (assado agridoce); Huhn in
bier (Frango na cerveja) e, entre dezenas
de preparos mais, uma dica de sobremesa:

Sago mit vein, isto é, sagu de vinho que
dizem divino. Para os chefs-ducuisine-um
livro imperdível. Basta conferir. Tanto o

escrito como os preparos na frigideira, pa
nela, fomo, fogão de lenha etc.

FILME - Amiga carioca dá o toque.
Imperdível também o documentário Coi
sa mais linda - História e casos de bossa
nova. O diretor, Paulo Thiago, convidou
para conduzirem narrando' o filme dos

compositores Carlinhos Lyra e Roberto
Menescal, Para quem gosta desse gênero
musical que divulgou e consolidou aMPB
mundo afora, é programa garantido.ABos
sa Nova ficou conhecida pelo seu estilo
,

intimista. Stanislaw Ponte Preta, seu apre
ciador, gozava: - "esta turma canta tão bai

xinho, mas tão baixinho que, a qualquer
hora, ninguém mais conseguirá ouvi-los"
Pena que dizem que o filme por ser

documentário não passará em Blumenau.
Uai? Nossa cidade não tem fama de ser

tão culta? Olho na programação dos cine
mas do Neumarkt! Se não for exibido até
final de outubro, bye bye, Brasil!

NOVELA - Já que falamos em outu

bro, no mês que vem A lua me disse dá
adeus e entra em seu lugar Bang Bang de
Mário Prata, escritor que decidiumorar em
Florianópolis. O cinema brasileiro mos

trou-se sempre eclético. Chegamos a pro
duzir nos tempos de chanchada um clássi
co do faroeste tupiniquim. Morrer ou cor

rer, com a dupla impagável Oscarito e

Grande Otelo, era uma divertida paródia
de Matar ou morrer. Este preto e branco
com Gary Cooper e Grace Kelly ganhou
Oscar de melhor ator, montagem e canção.

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

l'.&iM&:U'.Como os Empre
gados Roubam as

Empresas - Este livro

relatamais de 150 tipos
de roubos, praticados
por mais de 100 fun

ções, do Roy ao presi
dente.

Administração
do Risco de crédito -

O autor apresenta as

reflexoões sobre o

tema e uma contribui

ção para quem se pre

ocupa com o

gerenciamento de

crédito.

Fitas
Mais-você ofere

ceu? - Muitos vende

dores estão perdendo �

ótimas oportunidades.
de vendas simples
mente por que não

oferecem tudo o que

poderiam aos seus

clientes.

Fechando Ven

das,Abrindo Clien
tes - Descubra como

fechar vendas con

quistando clientes e

tendo respostas pre
cisas para muitas de

suas dúvidas sobre o

seu trabalho.

Onde Encontrar: CDL - Câmara deDirigentes Lojistas de Gaspar
Rua Coronel Aristiliano Ramos 502 - Gaspar. Telef(,me: 33.2:1131 : 332.-25,,99

., .
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Quatro ex-prefeitos participaram do evento realizado pela escola Vitório Anacleto cardoso

Academia histórica
relembra prefeitos
Na

última quarta-feira, dia 21, os
alunos das terceiras séries da es

cola Vitória Anac1eto Cardoso
puderam conhecer um.pouco mais so

bre a história do município através de
uma série de entrevistas realizadas com
ex-prefeitos da cidade e o atual admi
nistrador municipal, Adilson Schrnitt. A

professora de Ensino Fundamental da
escola, idealizadora da atividade, Cléia
B. Schramm, conta que a idéia surgiu a

partir de um conteúdo que faz parte do

currículo escolar das terceiras séries: o

município, desde a época de freguesia
de São Pedro até os dias de hoje.

Cléia ressalta a importância da ati
vidade: "ela representou um crescimen
to muito grande para os alunos, pois pu
deram aliar a teoria à prática." Desde o

início de agosto os estudantes vêm

pesquisando sobre a história de Gaspar
e seus governantes. Trabalhos nas áreas
de História, Geografia, Matemática e

Português foram desenvolvidos,

Supermercado
GOEDERT

Luiz Franzói, 250 - Margem Esquerda

O Prefeito Adilson Schrnitt apresentou
aos alunos, professores e direção da esco

la um resumo em texto e imagem, dos prin
cipais projetos realizados pelo seu gover
no desde o início da gestão. "Realizações
como estas são importantes para aproxi
mar o poder público da comunidade e,

também, para dar informações reais às cri
anças sobre o funcionamento de uma ad

ministração pública", explicou o prefeito.
Além dele, estiveram presentes os ex

prefeitos Pedro Celso Zuchi, Luis
Fernando Poli, Luiz Carlos Spengler (vice
de Tarcísio Deschamps) e Oswaldo
Schneider, o último visitou os alunos na

terça-feira, dia 20. A professora de Ensi
no Fundamental, Cyntia Ma Folly também
colobarou com a realização da atividade
Academia Histórica.

Campanha
de Natal
.do CDL

começa
mais cedo

Este ano, a Campanha Natal para
todos, realizada anualmente pela Câ
mara de Dirigentes Lojistas (CDL) de
Gaspar vai começar mais cedo, já a

partir do mês de outubro. O anúncio
foi feito pelo presidente da Câmara
de Dirigentes Lojistas de Gaspar,
Hélio de Oliveira, na última segun
da-feira, dia 26. O primeiro prêmio
para os consumidores que.comprarem
nas lojas associadas ao CDL vai ser
sorteado no final do mês de outubro,
uma televisão 29 polegadas. No final
de novembro será sorteada umamoto
125 cilindradas para os consumido
res que aderiram à promoção naque
le mês. No dia 23 de dezembro, na
Praça Getúlio Vargas, um dia antes
do que de costume, vai ser realizado
o grande sorteio final com todos os

cupons dos meses, anteriores.
O objetivo é que os clientes do

CDL, além de prestigiarem o comér
cio local, antecipem suas compras de
final do ano. O consumidor também
será favorecido com a ampliação do
horário de atendimento do comércio
e supermercados, a partir de cinco de
dezembro. Além disso, o CDL reali
zará uma campanha de arrecadação
de brinquedos .J;1sados para serem en

tregues às crianças carentes do mu

nicípio, cadastradas-na Conferência
Vicentina de Gaspar ou dos bairros
mais necessitados.

Falecimento
Ainda consternada pelo falecimen

to do ente querido Dario Wessling, I
ocorrido no último dia 14 de setembro,
a família agradece a todos os amigos
que prestaram solidariedade neste )110-
menta tão difícil.

Pre�enfe� no� melhore� evenfo� da tidade
Bebidas Multi Marcas

Rua José Honorato Müller, 271 - Coloninha - Gaspar; Fone: 332-0858



GERAL

A melhor

para
chega

se

empresa
trabalhar

aos cem anos

A
Bunge Alimentos, a maior

empresa do Sul do Brasil e uma

das melhores para se trabalharno

Brasil (GuiaExame e Você S/A), sediada
em Gaspar, completa 100 anos de Brasil

na próxima sexta-feira, dia 30. As

comemorações, que se estenderam
durante todo o ano 2005, com a

realização de vários eventos e uma

campanha institucional na mídia - "Só

quem olha para o futuro chega aos 100

anos" -, atingem agora o seu auge, na

sexta-feira, data oficial do início das

operações da empresa no Brasil. Várias
ações estarão acontecendo nas fábricas,
silos e escritórios da Bunge no país.

"Dinamismo, arrojo, atualização,
aproveitamento das oportunidades,
somados à competência da equipe
fizeram o nosso sucesso nestes cem

anos", diz. o presidente da Bunge
Alimentos, Sérgio Waldrich. De fato, a
Bunge é uma história de sucesso, que

começou a ser escrita em Santos-SP, com
a associação a um grupo de empresários,
que na época implantava o primeiro

moinho de trigo da cidade, o Moinho

Santos. De Santos, a empresa avançou

para outras regiões do país, com a

aquisição de outros moinhos, fato que a

tomou a maior indústria de farinhas do

Brasil. Dos primeiros passos no Brasil

até hoje, a Bunge se consolidou como a

líder do seu setor graças a investimentos,
inovação tecnológica, pioneirismo,
arrojo e diversificação dos negócios onde
foi a primeira a fomentar o plantio da

soja. Nos anos 1990, a Bunge era

constituída por mais de 100 empresas,

situação que viria amudar com a decisão

de concentrar novamente suas atividades

no agronegócio. A compra da Ceval

Alimentos, em 1997, fez parte dessa

mudança de foco. ABungeAlimentos é a
líder na exportação brasileira no

agronegócio. Ela opera em 16 estados

brasileiros, com unidades industriais, de
armazenamento, moinhos, centros de

.

distribuição, escritórios, e terminais

portuários. O faturamento anual gira em

torno de R$ 15 bilhões, e emprega,
diretamente, mais de 7 mil pessoas.

, '

Onde tem catarinense, tem
investimento' do Fundosoci·al.
FundoSocial. A descentralização na prática, com obras em todo Estado.
o Fundosoclal , a tonna que o Governo de Santa Catarina enéontrou para financiar programas � ações de Inclusão e promoção
social, com fOc(il·na ret;lüÇão das diferenças de qualidade de vida no Estado. Com os recursos do Fül\dósOOlal, todos os catarmenses
estão sendo benefiCiadOS com obras e serviços: construção de escolas. arenas multiuso. investimentôr em habítação, restauraçao de

patrimônio cultural, p,avimentação de acessos a cidades e muitas outras ações, de acordo com as prioridades de cada região.

Conllra IllIumal dls1!all1aç_mais racentes com racuraos do FundosoclaL

-Restauração do Teatro Carlos Gomes em Blumenau .•Projeto.Água da Chuva. na Região de Joaçaba.
·Pavlmentação em Brusque. Bandeirante e Guatambu. -Construção de unidades escolares em todo Estado.
·Obllls de ampliação e captação de água em diversas cidades.

•

Foto: Arquivo Bunge Alimentos

Parque industrial da Bunge no Poço Grande e também local da sede administrativa

Parte da história da agricultura
A Bunge Alimentos é também a

história daagriculturabrasileira. Elavirou
referência e sinônimo de liderança nos

setores do agronegócio e de alimentos.
No campo, foi a pioneira na

cOfllercialização e industrialização de

grãos - soja, trigo, milho, girassol, sorgo
e caroço de algodão -, abrindo novas
fronteiras agrícolas. Na indústria, ocupa
destacada posição na. produção e

comercialização de commodities: farelos,
farinhas, óleos e lecitinas.

Possui, ainda, um portfólio de

produtos que incluem a fabricação de

óleos refinados, gorduras vegetais,
margarinas,maioneses, sucos, farinhas de
trigo, industriais e pré-misturas para

panificação. Além da Bunge Alimentos,
a Bunge no Brasil é formada pelas
empresas BungeFertilizantes, líder do seu

setor na América do Sul, e Fertimport,
criada inicialmente para dar suporte às

operações de logística das empresaBunge
no Brasil.

Marcas como Soya, Salada, Delícia,
Primor, Cyclus, Bunge-Pró, Bentamix,
Serrana, Manah, Iap e Ouro Verde, entre
outras, estão profundamente ligadas não

apenas à história econômica brasileira,
mas também aos costumes,. á pesquisa

científica, ao pioneirismo tecnológico e à

formação de gerações de profissionais.
Nestes 100 anos de Brasil, aBunge foi

uma empresa inovadora. Ela foi aprimeira
a produzir óleo refmado comestível no

Brasil, a partir do caroço de algodão.No
final da década de 1950, inaugurou uma

fábrica de óleos vegetais em Esteio-RS,
no Rio Grande do Sul, marco, do

pioneirismo na industrialização de soja no
Brasil.
A Bunge Alimentos é tambem uma

empresa preocupada em ter úma política
de gestão de pessoas transparente,
atualizada, equilibrada e eficaz. Só no ano

passado.forammais de 600 promoções do
quadro de pessoal. A valorização da prata
da casa se apóia nos vários programas
estruturados para o desenvolvimento de

líderes e no Plano de Sucessão. De outra

parte, há uma' política interna de

remuneração .quê premia a dedicação e o

esforço dos colaboradores.por meio da

divisão de lucros. O equilíbro entre o

trabalho e a vida pessoal é também

preocupação para a empresa, que tem o

programa o Bunge Vida que realiza várias
ações voltadas para a saúde, a segurança,
no trabalho-e no lar, e a proteção do meia
ambiente.

Foto: Arquivo Fun�ação Bunge

-
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�. três anO's,.

_.�I�.o ae inslal,ou
anasuprir a 8asência
de "calDa autor:i'zada

111M. A loj.a é uma filial
de iBrusque, que já
está !há 1II0 anos no

mler:cado e atende
alinda as cidade de .

Blomemau, Ilhota e

9tajaí. Além da revenda
miM, Itrabalha com
cinouitos fechados
para TV, assitência

técnica multimarcas e
centra,is lelefônicas.
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Compra-se - Terreno grande ou
sitio bem localizado

Tratar c! Ednei Hulmann-
3970324

Vende-se - Casa de alvenaria,
medindo 120m2. Na rua Pedro

Schimitt, no Poço Grande. Va
lor R$ 47.000,00. Aceito carro

no negócio. Contato: 332-9399

Vende-se - Casa no bairro

Coloninha, ótima localização.
Preço a combinar. Telefone:
332-4213 com José.

VENDO Casa cf 90 m2 de área

construída, 3 quartos, 2 bwc,
garagem e área de serviço.R.
Rio negrinho n° 126 - Figueira
32.000,00 e assumir prestação
de 90,00. F: 8805 2266

Vende-se ou troca-se casa

mista localizada na rua de
Novembro no bairro Sta.
Terezinha contendo 3

dormitórios, 2 banheiros, áres

de festa, garagem e damais

dependências mais

informações: 332-7850

Vende-se - Casa de 2 pavimen
tos cf 232 m2 na Margem
Esquerda-próx. Escola N. M.

Sabei, cf 3 quartos, 2 banheiros
e demais dependências, toda
murada e cl portão
eletrônico.Preço a combinar.
Tratar cf Vilwock - 332.3336

Vende-se - Casa com 91m2 e

550m2 de terreno, Contato:
332-4212 ou 91420017 com

Evaldo

Vende-se ou troca-se - Terreno

em Gaspar, medindo 12m

(frente) x 25m(fundo). Bairro
GasparMIrim, antigo campo do
São Paulo, livre de enchente, a
4 Km do Centro. Valor R$ 8 mil.
Aceita-se carro ou moto no

negócio. TRatar com João -

Fone: 332-4173 e 99336271

Compra-se - Aterro 'bairro
coloninha. Tratar cl Daniela -

91183389

Vende-se ou troca-se - Casa
com 3 quartos, demais depen
dências de banheiro. Localiza
da no bairro Santa Terezinha.
Troca-se por chácara emGaspar
com casa de alvenaria ou casa

no bairro Águas Negras.
Tratar cf PAMPLONA. Telefo
ne: 9136-4990

Vende-se - Terreno na rua

Maestro Egon Bohn. Rua

pavimentada, bairro Coloninha.
Tratar cl Dirceu - 8404-2910
._---- -------

Vende-se - Casa em construção.
Rua Pedrinho Schmitt 400
metros da rodovia Jorge
Lacerda, R$ 13.500,00. TRatar
com Magna. Fone: 332-5636

Vende-se - terreno localizado

noAlto Baú em Ilhota. Medindo
10.000 m2 Contato 332-6288
ou 9148-7025 com Salvio

"

Vende-se - Duas casas no bairro
São Pedro na Rua Narcízio
Poffo. Uma casa de material.
ValorR$ 40.000,00 e outra casa

mista valor R$.35.000,00.
Contato: 332-0254 ou 332-9732
com Solano

Compra-se - Casa nos bairros

próximos ao Centro no valor
de até R$ 50.000,00, Contato:
397-3790 com Danieli até o

meio-dia.

Vende-se - Casa no bairro Sete
de setembro, próximo da polícia
militar, Casa nova, possui
159m2 totalde área construida,
portão eletronico. Informações:
99187074 com Flaviana

Vende-se - Excelentes exem

plares de cavalos crioulos com

credencias,e também coberturas,
do grande campeão Coringa do
Infinito. 2222853 ou99801928.
Tratar cf Maykel Goes.

Vende-se - um berço de verniz

em ótimo estado. Valor R$
60,00. Contato 397-0248 cf
Mirim

Vende-se - ou troca-se 2
overlok 7000 pontos 1 com

trançador e 3 agulhas semi

novas contato: 9977-7676

Vende-se - Uma roçadeira Skill
160. Preço a combinar. Contato:
332-6288 ou 9148-7025 com

Salvio

Vendo - crédito contemplado
plcompra de automóvel:

R$20.000,00, entrada de

R$6.500,00 + parcelas de

R$430,00.Tratar cf Vera -

(47)222-2853 - 9962-1131

Vende-se- Floricultura

Completa, vendo ponto e

estoque, motivo mudança.
Local bairro Garcia Blumenau

( começo da rua Amazonas,
1598) Garcia Garden Center
LIDA .Cf Fernando - 322-9156

Vende-se - Uma máquina para
medir fio eletrico.Tratar cf
Alex - 99164888

Detetive particular - Hercules
P. Pereira, causas de traição no

casamento, namoro, problemas
empresariais e outros, sigilo
total, técnicas americanas de

investigação. Custos reduzidos.
Contato: 9902-9827 E E-MAIL

hepp@pop.com.br

Vende-se - Crédito cont. para
compra de casa ou terreno

R$23.200,00 ent:R$5.600,00
pare. R$195,00. Tratar c!
Aerton. - 47-8806-0132

Vendem-se - Janelas de
madeira cf vidro. Tratar cf
Nadir - 8413-1502

Vende-se - HP12c por R$
200,00 e Filmadora Panasonic

R$ 700,00 á vista, semif
novo.Tratar cf Antonio ouMár
cia - Mai informações pelo te

lefone: 9122-5654

Vende-se - Celular Nokia 2280.
de cartão, VIVO, por apenas R$
80,00 celular de 1 ano e meio
de uso ...em bom estado! Tratar
cf Danubia - 88152431 ou

danubia_da_silva@hotrnail.com

Vende-se - Placa de video G

FORCE-4128MB, e Placa
video 32MB, R$200,00. Tratar
cf Eduardo - 91241555f
3320172

.

Vende-se - Celular nokia
.2280 da vivo - cartão, com 1
ano e meio de uso por R$
80,00. Tratar cl Danubia -

88152431

Vende-se - Celular Kriocera
Tim. Valor R$100,00.
Contato: 397-1326 cl
Vanderlei

Assumo financiamento - De

veículo 1.0 que esteja com par
celas em atraso. Preserve seu

nome e seu crédito ! Tratar cf

Pamplona -Pelo telefone:
9136-4990

Vende-se - Bateria BNB

preta.8 pçs.pele hidraulica,
caixa de repique.otimo
estado.R$ 700
Tratar cf Anderson - 99384990
f thowtrne@terra.com.br

Vende-se - Crédito cont. para
compra, reforma e construção
R$65.500,00 ent:R$17.800,00
parc.R$580,00.
Tratar cf Aerton. - 47-8806-
0132

Vende-se - Lavadoura de louça
e pia de marmore para banheiro
Tratar cf marcelo daria
martins - 3328410

Vendo -consõrcio contemplado
plcompra de imóvel:

R$30.000,00, entrada de

R$12.000,00 +

parc.R$315,00.Tratar cf Vera
Lúcia - (47)222-2853 - 9962-
1131.

Vende-se - Bicicleta Gt. Tratar
cf Marcelo Daria Martins -

3328410
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES

Av. das Comunidades, 310 - Sala .202 - Centro - Gaspar - Fone: 332-1074

CENTRO - Alvenaria com 286,00m2
- 02 pisos - nova - 03 dormitórios,
sendo 01 suíte + piscina, aquecimen
to a gás e alarme, Terreno com

2,028,90 - Rua Itajaí - Preço e con

dições a combinar;
- Alvenaria com 340,60 m2 - 04 dor

mitórios, sendo OI suíte + piscina,
Terreno com 1,856,50 m2 - Rua

Douglas Alexandre - R$ 290 mil;
. Alvenaria com 101,00 m2 + gara
gem - 03 dormitórios - Rua São
Pedro - R$ 95 mil;
- Alvenaria com 210,00 m? - 03 dor

mitórios, sendo O 1 suíte - Rua Frei
Otocar - R$ 220 mil;
- Apartamento Residencial Monte
'Carlo - 03 dormitórios, sendo O I su
íte, Garagem para 02 carros - R$ 130
mil + financiamento;

Apartamento Residencial
Boaventura com 100,00 m2 - 03 dor
mitórios - R$ 70 mil;
COLONINHA:- Alvenaria com

230,00 m' - 02 pisos, sendo casa na

parte térrea e apartamento no 10 piso
- Rua Otto Pawlowski - R$ 85 mil;
- Alvenaria com 60,00 rn2 --, nova -

03 dormitórios - Rua Maestro Egon
Bohn - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 170,00 m2 - 03 dor

mitórios, sendo 01 suíte - Rua José
Eberhardt - R$ 130.000,00;
FIGUEIRA: - Prédio de alvenaria
com 520,00 m2 - 02 pisos - novo -

sendo: Térreo - sala comercial e ga
ragem, 10 piso - apartamento - Rua
Francisco Sheidt - R$ 160 mil;'
GASPAR GRANDE - Alvenaria com

26b,OO m2 - 03 dormitórios sendo,
OI suíte - Rua Prefeito Leopoldo
Schrarnrn - Próx. Centro - R$ 98 mil;
GASPAR MIRIM - Alvenaria com

Vende-se - Câmera Digital,
marca Genius 3.1mega
pixel, 4x zoom, 16MB em

otimo estado somente $450.
Cf Leandro -Fone: 332-3430

Vende-se - bateria BNB preta.8
pçs.pele hidraulica, caixa de

repique.otimo estado.R$ 700
Tratar cf Anderson - 99384990

VENDO Câmera digital Aiptek
DV3500 MPEG4, VOICE

RECORDER, MP3, 3MEGA
pou seja, filma, grava voz, mp3,
zoom 4x, R$450,00 Tratar cf
Marlon Sansão f à tarde - 332-
2402
Alemãosansao@hotrnail.com

VENDO Uma bateria BNB cor

preta semi nova,

(1 bumbo, 1 surdo,2ton, 1prato
lcx,lximbal) + banqueta e

baquetas, preço a vista

R$ 600,00. Tratar cfM arlon
Sansão ou Familiares
Alemaosansao@hotmail.com

VENDO Celular siemens,com
camera digital,visor colorido,pré
pago da TIM.Possui nota fiscal,
manual e garantia.
Tratar cf Fernando - 91727810

VENDO Vendo um Modulo
Roadstar 840 watts e 2 sub
cone seco 12" Tratar cf

Rodrigo - 47-9112-5679

159,00 m2 - 03 dormitórios, sendo 01
suíte. Terreno com 2,000,00 m2 + açu
de - Rua Ana Venturi - R$ 80 mil;
GASPAR/NHO: - Alvenaria - 02 pi
sos - com 147,00 m2 + sala comercial
com 96,00 m2 - Rua Frei Solano -

Prox. Centro - R$ 150 mil;
- Alvenaria com 185,00 m2 -

, 04 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua

Leopoldo Alberto Schramm. Terreno
com I, I 00,00 m2 - R$ 85 mil;
MARGEM ESQUERDA: - Alvenaria
com l(l4,OO m2 - 03 dormitórios - Rua

Nicolau Threiss - R$ 42 mil;
B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria
com 205,00 m2 - nova - 04 dormitóri

os, sendo 01 suíte - Rua Paulo

Bernardo Schmitt - R$ 130 mil;
- Casa de aivenaria + galpão com área

lo tal de 325,00 m2 + terreno com

645,00 m2 - Rua Barão do Rio Branco
- R$130mil;
• Alvenaria com 130,00 m2 - 03 dor

mitórios. Terreno com 602,60 m2 -

Rua Uruguai/Frente para Rod. Ivo
Silveira - R$ 98 mil;
- Prédio de alvenaria com área total de

251,00 m2 - 02

pisos - térreo sala comercjal e gara

gens - primeiro piso: apartamento 03

dormitórios, sendo 01 suíte- Rua Jacob
Junkes - R$ 120 mil;
B. SETE DE SETEMBRO: - Alvena

lia + kitinete com área total de 272,00
m2 - Rua 10 de Janeiro - R$ 85 mil;

. Alvenaria com 160,00 m2 - 02 pi
sos - 03 suítes - Rua 13 de maio - R$
195 mil;

- Alvenaria com 160,00 m2 - 03 dor

mitórios - Rua Sete de Setembro - pró
ximo centro - R$ 145 mil;
VENDE - TERRENOS/SÍTIOS
BELCHIOR: - Terreno. rural com

Vende-se
Esteira elétrica personal Free
wal excelente equipamento
para ginástica e exercício

corporal Valor: R$ 300,00.
Contato: 397-3715

mil

Vende-se - Bateria BNB cf 8
elementos (lbumbo, l surdo,
2ton, 2pratos, lcx, lximbal),
mais um banquinho e baquetas,
Preço a vista R$ 750,00.
Tratar cf Antonio C. Nicolodi -

antonio.nicolodi@brturbo.com.br

Vende-se -Celular nokia.gsm
Tratar cf marcelo darla martis -

3328410

Vende-se - Som AIWA 1000w,
3 cds, rádio e toca fitas, , bom
estado. R$ 350,00
Tratar cf Fernando - 322-9156

Vende-se - um Cavalo, uma
carroça para um Cavalo de

pneu e uma sela. Tratar cf
Antonio - 397-0451/397-1334

"Aulas de Ingles e

Espanhol. Reforço
e para viagem

332-0894 f 9929-7157
Com Ivone"

162.630,00 m2 - Rua André Schmitt
- Belchior Baixo - área para reflo
restamento - R$ 160 mil;
BARRACÃO: - Sítio com 580.800,00
m2 - área para ret1orestamento - 02
casas mistas - 10mil pés de eucalipto
- 4 nascentes e um ribeirão - Rua José
Melatto - R$ 250 mil; BR-470 - Ter
renos com área de 926,10 m2 a

1.607,45 m2 - Vários - Preço e con

dições a combinar;
COLONINHA: - Rua Prefeito

Leopoldo Schrarnrn (fundos) - anti

ga olaria Zimmermann - com

1.455,75 m2 - R$ 75 mil;
FIGUEIRA:- Rua José Mondini com

498,55 m2 - R$ 32 mil;
GASPARINHO: . Rua João Benig
no de Oliveira com 3,217,50rn2, por
R$ 25,000,00;
MARGEMESQUERDA:- Rua Fran
cisco Lenfers com 288pO m' - R$ 8

com

financiamento direto;
BAIRRO SANTA TEREZINHA: -

Rua Botuverá com 338,00 m' - R$
12 mil;

- Rua Santa Cecília esq. Com Rua
Guabiruba com 549,26 m- - R$ 27

mil; - Rua Evaldo Schneider - Lot.

Por do Sol- R$ 18 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: -

Rua Sete de Setembro com 1.401,18
m' - R$ 300 mil; Loteamento

Augusto e Helena Debortolli - lote

39 - 533,73m2 - R$
36.500;00; lot. Augusto e Helena
DebOJ1011i -lote 40 - 768,13m2 - R$
53 mil;
POÇO GRANDE: - Rua Renato

Manoel Peixoto e Rua Francisco

Spengler - diversos lotes - 600,00
m2 - Preços a combinar

Vende-se Impressora
multifuncional (impressora,
copiadora e scanner) lexmark
x2250 por R$ 480,00 a vista ou

12 vezes R$ 56,00. Contato:
397-3063.

Vendo - Pentium 3 700rnhz,
HD 30gb, 256ram,CdRom,
Diskette, TNT2 32mb:Modem,
Som, Rede, Mouse, Teclado -

R$580 Tratar êf Guilherme -

88025776

guilherme.name@gmail.com

Vende-se - Computador Intel
550Mhz, HD de 20Gb, Grava
dora de CD, Impressora, Mou
se, Teclado, Internet, 128 de

memória.Cf Elio: 332-4462.

Vendo HD Seagate, 80 GB,
7200 - novo - R$ 200,00 Tratár
cf Jaks - 9911-3076

jaksmainardi@ig.com.br

Vende-se - AMDATHLONXP
.

1.6, 256MB DDR, Placa -mãe
ASUS A7S333 Cf som, HD

20GB, placa de vídeoa
GEFORCE 2 MX400 64MB,
gravadora LG teclado, mouse,
sf caixa de som - sf drive 1.44,
minitor 17" Sansung 793v

. (semi-plana). Cheques de R$
338,45. Quatro peças disponí
veis. Contatos 9131-1318

Assistência . Técnica em

Computadoeres, Atendimento a

domicilio. Buscamos e levamos
seu Computador. Detalhes em:

www.novembernal.vpg.com.br
Tratar cf Nelson - (47)322-6355
novembernel@cresce.net

Vende-se - Micro computador
celeron 733Mhz usado com

monitor de 14".
A vista R$ 800,00 ou em 12

vezes no cheque R$ 90,00.
Contato: 397-3063.

Compra-se - Notebook novo

ou usado, Tratar cf Patricia -

331-9529 - 9137-7278 - Gaspar
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Vende-se - Micro computador
completo com web cam,
monitor de 17", gravador de cd,
impressora, mouse óptico e

estabilizador tudo isso por
apenas R$ 1.999,00 ou 12 vezes
R$ 220,47 ou 24 vezes de R$
144,40. Contato: 397-3063.

Vende-se - Fiat Premio, modelo
85, cor bege mais informações
ligar para 397 3548 e falar com
Fabrício.

Vende-se - Vectra ano 98, CD,
completo + couro. Azul
Metálico. Valor R$ 25.000,00 .

Tratar c/ Ivo 47-9967 5037
Simone 47-99054145 - 47 332
0070/

Vende-se -Fusca 80/1300L.
Valor R$2.800,00. (47)
99801928 ou (47)3367082
após as 19hs.Tratar c/ Maykel
ou Abrão - (47)99801928-
(47)3367082

Vende-se - Moto CBX200
strada, ano 98, com 55000km
verde, Estado de
Okm ... R$4800,00
Tratar c/ Maicon Eger - 8805-

9593/eger@terra.com.br

Vende-se - Palio EDX,97, 2P,
Limpador. e desemb. tras., ar

quente, película .9500,00+15x
220,00 aceito moto de menor

valor.

Vende-se ou troca-se - Por car
ro de maior valor Del Rey 1985
em bom de motor/ reparos na

lata R$ 2 mil. porcarro de mai
or valor. Tratar com Sérgio.
Fone: 9992-4841 ou 332-9641

Vende-se - UNO 1.6 Mod, Tur
bo completo, com banco de
couro no GNV. Carro lindo
Tratar: 99-11-4389

Vende - se - Gol 96/97 8V Mi
Plus - Bordo, limpador e de

sembaçador traseiro, ar quente,
vidros verdes e com insulfilm.
9000 reais de entrada e assumir

prestações de 16 X de 250,00
reais. Aceito proposta. Tratar c/
Greice apos as 14:30 Hs, Fone:
332 - 8944

Vende-se - ClOO Biz, Ano
98,impecável, Cor Azul
Metálica, Única dona. Valor R$
2.900,00. Tratar c/ Silvia
Suziane de Souza - (47) 9951-
43610u (47) 332-5409
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CLASSIFICADOS

Vende-se ou troca-se - Gol ano
00, gill 16V, impecável, com
pleto, 2p. Revisado. R$ 18.500.
Eduardo - 91241555/ 3320172

Vende-se - Titã: ano 2003/2004,
cor azul marinho, 13.000km
rodado.Tratar c/ Marcelo Darla
Matins - 3328410

Vende-se - Titan 96 para trilha,
moto inteira, motor e pneus
novos. Valor R$ 1.000,00.
Tratar c/ Adriano - 99-911402

Vende-se - Pasat vermelho ano

81. para demoliçao. bom estado
de consumo. Motor novo

Tratar c/ MarceloDarlaMartis -

3328410

Vende-se ou troca-se - Fiat
UNO Eletrônic ano 95, azul em
ótimo estado por $3.600 + 29

parcelas de $293.00 reais
aceita-se moto . informaçcoes
pelo fone: 332-8211 entre 14:30
as 16h30min com Fabricio.
Tratar c/ FABRICIO - 332-
8211

Vende-se - Fiat Fiorino Furgão..
Ano 1996. Contato: 332-2090

Vende-se - Ronda CI00 Biz
Ano 2000, preta. Valor
R$ 2.800,00. Informaoções:
397-0854 ou 9166-7185

•
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GRANIBLU
Comércio de Mármores e Gronitos l.tdo

ir 201-18971 332-1020
Rua Pedro Debórtoli, 277 • Sete de Setembro· Gas ar

Com experiência de 4 anos e meio no mercado e

trabalhando com o mais alto padrão de qualidade
de seus produtos,tanto para ambientes internos em

lavatórios, cozinha e balcões, Corno para ambiente
externos em sacadas e fachadas.
Tudo com ótimo acabamento.

Beleza e Modernidade!

ir 332-5995/332-4672
, ..HI.:I.a Frei $0Jan�; ·1.0·9.7:: Gasparinho - Gaspar

Vende-se - UnoELX ano 95 com vidro elétrico
e trava elétrica. Valor R$9.500,00. Tratar - 332-
3630 após as 18 horas

Vende-se - Fiat Pálio ED, 4 portas, cor
vermelho, ano/modelo 97, desembaçador
traseiro, ar quente efrio. Contato: 332-5074 ou
9973-6697

84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99 - Todas as cores

CG 125
CG Today
CG 125 Titan

Vende-se -Verona GLX 1.8, cor verde
metálico. Ano 91. Possui vidros e travas

elétricas, alarme, insulfilme. Ótimo estado.
Contato: 397-1326 ou 8812-3105 com

Vandelei

CG 125 Titan KS 00/01/02/03/04 - Todas as cores
CG Titan ES 00/01/02/03/04 - Todas as cores

CG Titan KSE 02/03/04 - Todas as cores'
NXR 150 03/04
Twister 02/03/04
XTZ 125 K 03/04
CBX Strada 98/99/00/01/02
Tornado 03
Falcon 03/04
XLR 125 KS 99/00/01/02
XLR 125 ES 00/01/02Interessados enviar currículo a rua AnfIlóquio. Honda O km CG 150 - NXR 121i- e 150 - Twister

Nunes pires numero 5111 sala 08, bela vista, Tornado - Falcon - Biz

Gaspar aos cuidados de Luis. Yamaha Okm YBR - XTZ - NEO - DRAG STAR
R 1

Empresa do ramo de informática conceituada
no mercado recruta promotores de marketing
de ambos os sexos entre 16 e 24 anos.

NOVA LINHA 4 TE:MPOS SUNDOWN
.

COM PREÇOS IMBATíVEIS

Contrata-se - Embaladeira pessoa do sexo

feminino para setor de embalagem.
Contato: 332-0442

Consulte-nos na compra ou venda de sua moto!!!

Compre sua moto em até 36 vezes

SEM ENTRADA

Sundown C 100 Okm Preta/Azul/Prata/Ver-
mellia

Sundown Max Okm Preta/Azu!/Vermelha

Sundown Ru�ter Okm Preto/Amt/vemsetha

Sundown Future Okm

Precisa-se - de boa manicure
Contato: 332-1080

----�._-------I;

Aluga-se - Sala comercial medindo 180 m2
terreo prédio de esquina com entrada trifásica,
situada na rua Prefeito Leopoldo Shrarnrn, 474
� Gaspar Grande a 400 metros da Linhas
Circulo. Informações na Lanchonete Sansão
ou 332-7173 com Jaime

Fone: 332-0501
Rua Mário Vanzuita .. Centro - Gaspa

Vende-se
Casa de alvenaria, 2
pavimentos, local
tranquilo, região do

Centros Fone: 9905-5537

ESTADO DE SANTA CATARINA/PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Gaspar/Iv vara

Av. Dep. Francisco Mastella, s/n°, Sete de Setembro -

Gaspar-SC
'

Juízà de Direito: Ana Paula Amaro da Silveira
Escrivão Judicial: Willian Spengler
EDITAL DE INTERDIÇÃO - ART. 1184, DO CPC
Espécie e Número do Processo: Interdição/025.02.003686-

Compra-se
Sucata em geral. Cobre, alumí
nio, metal, garrafões, vidros de
conserva. Informações: 332-
2512 ou 9973-6908

2

Requerente: Leoni Maria Kuhnen
Interdito: Fábio Luciano Kuhnen, com endereço à

Localidade de Barra de Luis Alves, 2808 - Barra de Luís Alves
-Ilhota-Se

Doença Mental Diagnosticada: Deficiência Mental. Data
da Sentença: 14/07/2005.

Curadora Nomeada: Leoni Maria Kuhnen, com endereço
na Localidade de Barra de Luis Alves, 2808 - Barra de
Luís Alves - Ilhota-Si".

Por intermédio do presente, os que virem ou dele conheci
mento tiverem, ficam cientes de que, neste Juízo de Direito,
tramitaram regularmente os autos do processo epigrafado, até
sentença final, sendo decretada a medida postulada, conforme
transcrito na parte superior deste edital, e nomeada a curadora
supra designada, a qual, aceitando a incumbência, prestou o

devido compromisso e está no exercício do cargo. E, para que
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi
expedido o presente' edital, o qual será afixado no local de
costume e publicado na forma da lei.

Comarca de Gaspar, 26 de setembro de 2005.

CÂMARA
MUNICIPAL
GASPAR

EXTRATO DE

CONTRATO

Contrato n,
° 07/2005

Contratado: Márcia
Claudete Soares

Objeto: criação projetos
mobília para área
administrativa e guarda

La p
Revenda e Assistência Técnica

F

a
.,

UIRr 5

Motosseras

Roçadeiras
Lava Jato

Ordenhadeiras
Desintegradores
Pulverizadores

Av das Comunidades, 450 - Centro - Gaspar - Fone/Fax: (47) 332-1236
Rua 15 de Novembro, 472 - Centro - Rio d,o.�S�I_'-"f9��:-(47) 521-3637
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�EALCE
- :�: ,ETIQUETAS

A qualidade 'que faz a diferença.
Fone/Fax: 397-3299/397-2008

_

E-mail: realceetiquetas@terra.com.br
--

Gaspar - se

.

Rodízio R$ 8,90
'De �º.f-eira a Domingo

DisR Pjizá
332�4979

....--.:;
.

332-9176

Pizza Gigante' -:;:�
.

R$'26,00 + Refri i�tt
.�J .

_� Y,;::.
>'" ••

;.·;..->lf .....

PizZ� Grande:ti·.- ,

R$ 19,00 + Refri 2 Lt _

Entr,éga em DomicOi�i':"
Rua Anfilóquib Nunes _p'ife$. 19 (Em frente à Vineplastf

-,...,.
Vende-se jogo de aro

esportivo 14 valor
R$ 300,00," Contato:
9979-684,2 falar com
Alvaro

BARBADA
Vendo Caitã�MeIÍlOl'Y'StiCk
PRO 128MB SONY Novo,
para: máquina 'fotográfica
digital, por aBeni!;s,. R$ _

.

lQO,OO, Informações com

Odilon 8409-2872.
'

�. ,':;'.
- ..

BELA VISTA - GASPAR II� (47) 397-3063
� (47) 8414-3610 I

CONFIGURAÇÃO IMPERDíVEL
PROCESSADOR SEMPRON 2200 + COOLER +

PLACA MÃE FOXCONN t INTERFACE DE VIDEO 64MB +

INTERFACE SOM 3D + INTERFACE REDE 10/100 +

FAX MODEM 56K + MEMÓRIA 256MB DOR +

HD 4{) GB + GABINETE ATI< TORRE 4 BAIAS + DRIVE DISQUETE 1,44 +

GRAVADORA DE CD + TECLADO + MOUSE ÓPTICO +

CAIXAS DE SOM AMPLIFICADAS + WEB CAM +

IMPRESSORA JATO DE TINTA COM CARTUCHO COLORIDO +

MONITOR 17" SEMI PLANO + ESTABILIZADOR.
TUDO ISSO POR APENAS

-? '�. Q
�J.. •

c' •

"", i'�.. ...; - ALUGO SALA. COMERCIAL
; •• :z."

_ .' �._;

'.'

.

. ISHuada no centro de Gaspar, em frente ao
"

�
\ Io, Juizado Especial Arbitral de Santa

.

:���b����éria (parte térrea) do Edifício
.1 B �õqg�Far Carlos Negromonte

.• "-r·,,_ "- �

'Mais informações pelo
Telefone 9137-8790

A GasprafAs A RTA
Cuidado com a Leptospirose

Doença grave causada por uma bactéria existente
na urina dos ratos e camundongos, pode, haver
contaminação através de�alil1]entQ.·ou ªgua

contaminada com a leptospira ,I
aç um d ratização � c'ontrole
de praga em sua r�sid�nc�êlw

c

.'

.

Ligue agora para a GASPRÀGAS � .

i "

btenha mais informações sobre este e 'outros sérviços:
s: .

- Controle de'Prªyas _

.

-Límpeza de' caixa d'água
- limpeza de fossas e desentupimentos, -

,

- Filtros para rede de água (ResicfentiaJ ê Industrial)
Or ulho nte G _. p r n

.

" �aIPra' as (���):93623?:"89�
�...



A
maratona ambi
ental da Semana
da Água 2005

iniciou-se na quinta-feira,
22 de setembro, com

abertura oficial realizada
durante o Fórum sobre

Esgoto Sanitário na Bacia
do Itajaí, no auditório da

Fundação Cultural de
Blumenau. A progra
mação estende-se até o

dia 29, com encerramento

em Gaspar SC, no Centro
deDivulgaçãoAmbiental
da Bunge.

A Semana da Água é
uma campanha educativa
e de cidadania perma
nente, desenvolvida
desde 1999 pelo Comitê
do ltajaí. Seu objetivo é
envolver a população na

discussão e em atividades

práticas voltadas às

questões ambientais
ligadas à água. Este ano,
o tema da Semana da

Água é o Esgoto
Doméstico. "Nas viagens
pelo Vale do Itajaí
constatamos que a triste
realidade em termos que
saneamento básico
contrasta com a riqueza
econômica da região.
Temos menos de 1% de
nosso esgoto tratado. Se
não tomarmos uma

atitude hoje para tratar o

esgoto que sai de nossas

casas corremos o risco de
não termos água pa�a
tomar amanhã e, ainda

comprometemos o

desenvolvimento,

econômico da região"
afirma Guarim Liberato
Jr., educador-comu-

nicador e membro da

equipe decoordenação da
Semana da Água.

Empresa parceira em projetos
Envolvida em vários projetos voltados à

conservação e recuperação ambiental em todo país,
a Bunge está empenhada tia preservação de

recursos, mantendo o projeto de Conservação
Ambiental, com a criação da Reserva Figueira
Branca, na localidade de Gasparinho, em Gaspar
SC. A área de 300 hectares de mata Atlântica é
rica em recursos hídricos, e também é banco de
sementes para outro projeto, o de Recuperação de
Matas Ciliares. Este prevê a recuperação de 14mil
m2 de área demataciliar nas imediações do Centro
de Divulgação Ambiental localizado junto à sede
da Bunge Alimentos, na localidade de Poço
Grande, também em Gaspar, e 8 milm2 de área de

parceiros, entre eles agricultores, no Vaíe do ltajaí.
Este projeto visa, principalmente, desenvolver
técnicas de recuperação menos onerosas e mais
eficientes, contribuindo assim, para a preservação
de matas ciliares da Bacia do Itajaí. Na última
semana, alunos da rede pública de ensino de

Gaspar já iniciaram as atividades de plantio, bem
como de educação ambiental, com a participação
em palestras e visitas aos viveiros de mudas no

Centro de Divulgação Ambiental. "A parceria com
a Bunge Alimentos deu condições para que um

trabalho de sensibilização, educação emobilização
social para a gestão da água, que vem sendo
construído há mais oito anos no Vale do Itajaí,
finalmente pudesse ser ampliado", disse Beate
Frank, professora da Furb e secretária executiva
do Comitê do Itajaí. Até o dia 20 de setembro, a
parceria com a Bunge Alimentos já proporcionou
a realizaçã�n d� 72 cUrsos. de capacitação,
envolvendo l.r5�professore�fde 45 municípios
que compõe a Bacia do Itajaí, e 25 reuniões
plenárias municipais, com a participação de 750

pessoas. A equipe de educação ambiental percorreu
4,2 mil quilômetros pela Bacia do ltajaí, quando
foram distribuídos: 20mil cartilhas, 3mil cartazes,
5 mil folderes e 1,5 mil kits educativos.

Geral JORNAL METAS \ 17

Visita de estudantes ao Centro de Divulgação Ambiental da Bunge em Gaspar

o produto certo para cada tipo de trabalho

Moto-Bomba

__
..: •.•.

;

.

Fone: 332-5392
Fax: 332-6997

Avenida das Comunidades, 260 - Centro - Gaspar
ite: www.walterschmidt.com.br - E-mail: asarwalterschmidt.com.br
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O
piloto Thiago André Soares

que compete pela Categoria
17-24 Cruizer está se prepa

rando para a última etapa do Campeo
nato Brasileiro de Bicicross que acon
tece em Jarágua do Sul no mês de no
vembro. Sua expectativa é ficar entre
os três primeiros e as chances são boas.

Apesar de ter de disputar o título
com pilotos de peso, parece bastante
confiante. Thiago ficou em 3° lugar ge
ral na 3a etapa realizada no fim de se

mana, dias 24 e 25, em João Pessoa

(PB) e ocupa o 2° lugar no ranking bra
sileiro.

Desta prova participaram cerca de
200 pilotos de todo o País, sendo 19
do estado de Santa Catarina que com

petiram em diversas categorias.
Com o bom desempenho na prova,

Thiago não sofreu nenhum imprevis
to e se classificou tranqüilamente para
a final. Com uma bicicleta nova que
está para chegar, o piloto acredita que
vai se sair ainda melhor, na final do
Brasileiro .

.
A única dificuldade que encontra é

a falta de um lugar adequado para trei
nar. Em Gaspar, ainda não há uma pista
de bicicross e portanto, aproveita as

etapas do Campeonato Catarinense

para treinai para a grande final.Piloto
há dois anos e meio, ele promete lutar
pelo título este ano. Thiago (terceiro da esq. pI dir.) conquistou um bom resultado no Nord�ste

"

Piloto se prepara para
última etapa do Brasileiro

fVlecãn-ica de Motos

"Qualidade garante a preferência"
, -.,_...� �

/,(O�oç -

_- Faça uma revisão completa em sua 1
moto e ganhe uma chave antifurto grátis j,
Kit Relação - a partir de R$: 30,00 colocado 1 i

Oléo Mobil- R$: 9,00 l-
: :

Serviço de Socorro Leva e Traz!
� 397-0779 / 9973-6860

motecmotos@ibest.com.br
,
Atendimento: 8h ás 20h de Segunda a sexta-feira I Sábados 7h30min ás 12h

,

I Rua Brasil, 150 - Santa Terezinha - Gaspar - se i

. �I,
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Gaspar leva
futebol e caratê aos

Joguin�o�Aber-tos

D is
.

�IQ9!1-�S.

por' Kleberson Luis Isensee
Pela primeira vez, Gaspar terá repre

sentante na modalidade futebol de cam

po nos Joguinhos Abertos de Santa
Catarina. Em parceria com o ClubeAtlé
tico Tupi, Gaspar obteve o direito de par
ticipar da competição depois de ser cam

peão da etapa classificatória e conquistar
a vaga na fase regional, realizada na ci
dade deMafra, no mês de agosto. Adele

gação de Gaspar, que também será repre
sentadano caratê, já está na cidade de São
Bento do Sul, para as disputas que seguem
até o próximo dia IOde outubro.

Para a coordenação de futebol do Clu
beAtlético Tupi, participar do evento co
loca omunicípio de Gaspar entre os doze
melhores do estado: "É uma competição
muito importante, nós montamos uma

equipe para irmos aos Joguinhos do ano'
que vem, mas os resultados vieram antes,
o que para nós é uma grande satisfação",
avalia ClaudineiAdriano, coordenador de
futebol do clube. Cerca de 90% da equi
pe é formada por jogadores do primeiro
ano de juvenil.

.

A equipe que representa Gaspar nos
Joguinhos Abertos na cidade de Mafra é
da categoriajuvenil do clube. Gaspar está
na chave C, juntamente com as equipes
de Seara, Laura Muller e São Miguel do
Oeste.

Cross Country
No próximo domingo, dia 02,

acontecerá a quarta e penúltima eta
pa da Copa Vale de Cross Country,
na competição os gasparenses lide
ram em todas as cinco categorias
disputadas, - liderança que só é

ameaçada por outros gasparenses.
Na categoria Novatos Rafael
Fantoni é o líder, com Juliano
Chiesa em segundo, na Light
Eduardo Fantoni lidera com

Douglas Schramm , na Força Livre
Especial Pablo.Reinert é o primei
ro e Ruan Carlos Poffo o segundo,
na Over 35, Sérgio da Silva é o lí
der' e Renato da Silva. o segue, na

Força Livre Nacional uma "briga"
em farm1ia de Eduardo e Rafael

Fanjonirespectívamente 10 e 2° co

, -locados, o fato deve levar um gran
de número de torcedores locais ao

motódromo de Massaranduba.

O campeonato tem aparticipação de oito
equipes, cada uma com dois, sendo uma no
Aspirantes e outro na categoria Principal.
O objetivo da competição é integrár os jo
gadores de futebol e definir um campeona
to "forte" e tradicional como o de futebol

suíço e o futsal na cidade de Gaspar. Neste
ano, a Fundação Municipal de Esportes
(PME) e aPrefeitura estão apoiando a com

petição.

.

A
segunda rodada do campeonato
de Futebol Amador Taça. Rio
Itajaí-Açu, que deveria ter sido

realizada no último domingo, dia 25, teve
.

alguns jogos adiados devido às fortes chu
vas que-caíram durante à tàrde. Foram re

alizadas apenas partidas no Campo da So
ciedade Gasparinho. A decisão do com

plemento da rodada deve ocorrer ainda
nesta semana,

No jogo de Aspirantes, o time do RB,
que foi campeão no ano passado na cate
goria, venceu por 2xl o time da Socieda
de Gasparinho. Já o jogo do time princi
pal venceu por 4x1. Os jogos que seriam

.

realizados no campo da Sociedade União
foram suspensos aos 27minutos do primei
ro tempo quando aindaera jogada a preli
minar entre os aspirantes. Segundo o pre
sidente da Liga Esportiva Gasparense,
Rubens Benevenutti, o Binho, ainda será

decidido, durante a semana, se os jogos
atrasados ocorrerão neste final de semana

ou em uma data posterior.

Automobilismo

. Depois de mais'um fim de se

manacommuita chuva, aFAUESC
- Federação de Automobilismo do
Estado de Santa Catarina definiu o

calendário para o restante do ano,
sendo a etapa de Lontras que acon-

; teceria em 02 de outubro cancela-
o da. As próximas datas são Joaçaba
(09 de.oiítúbro), Lontras (30 de ou
tubro): Joinville 1(13 de noverfíbró)
e S�o B�wnto do Sul que encerrará o

campeonato dia 04 de dezembro de
,

200p': .A'g�n,de-se.

-Fen:oviáriolEstamparia yl1mat
-Floresta IFreicumadre

-Gaspar Esporte Clube
-Sociedade Cruzeiro

�.

S�rvidores aprovam
I

ginástica �q1Joral

Em razão do mau tempo da última

semana, foi adiada a realização da 4a

Etapa do Programa Carrossel que seria
realizada no sábado, dia 24, na Escola

_ Municipal Belchior. O evento, com to

das as suas atividades, foi transferido
pata o dia 15 de outubro, também um

sábado. O Programa objetiva oferecer
em um único local serviços assistenciais
como corte de cabelo, aferição de pres
são arterial, informações sobre o controle
da obesidade infantil, higiene-bucal, saú
de damulher e sobre doenças renais, lei
tura infantil, música, confecção de.

pipas, apresentações, ginástica; além
de brincadeiras como chinelão, pema
de-pau, cama elástica, piscina de boli

nhas, mini-vôlei, mini-futebol, canas
tra, truco, dominó e xadrez.

São parceiros do Programa a Esco
la Iva de Cabeleireiros, Departamento

-Ó: Municipal de Cultura, Rede Feminina
de Combate ao Câncer, Biblioteca
Municipal, Secretaria Municipal de
Saúde, Centro Educativo Maria

Hendricks, Fundação Pró Rim, Banda
São Pedro e Secretaria Municipal de
Educação.

Posto Irmõos Deggou
·v ....

'" � ....J; �J. JI' "•. �Jt j. }.
�rOlll Qf JJN.l�-

CIRCUITO.
E/etro Comercial Ltda.

-*Combustível êonfiável;
"'Troca de óleo, .filtros,S,
* Lavação, lubrificaç�o,

*Ducha .grátis
Fone: 332-0918

Rua Dr. Nereu Ramos; 1164 - 'C'olonintla - Gaspar

Dr. Valmor Beâuschi Júnior
Dr. Charles K. De Medeiros
Dra. Meri Terezinha Zibetti

332-0033

Material Elétrico de Alta e Baixa Tensão

____Consultoria Técnica- Projetos Elétricos ...

ir (04) 332-1501
Rua Arnoldo Schramm, n° 33

Avenida das Comunidades - Centro - Gaspar
Rua: VereadorAugusto Beduschi, IIQ 127 -1 o andar - Gaspar - se

..
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Vitória no dia do aniversário

O militar de Jonville,João Gustavo da.Rosa
Assunpção não poderia ter recebido um

melhor presente no dia em que
completou 40 anos de idade. Ele venceu, com o

tempo de lh06min52s, a 21a Meia Maratona do
Bela Vista Country Club. Essa foi a terceira vez

que Gustavo subiu no lugar mais alto do pódio na
competição. Na categoria Feminino, a vitória foi
da atletaAlina Karwowski, da equipeAdeblu, com
o tempo de lh20min48s. Já na outra disputa
paralela, a 6a Corrida da Primavera, num percurso
de 6km, foi vencida pelo atleta Anderson Sidney
da Silva, com tempo de 19min38s. No Feminino,
venceu Lê Tesch (19m38s).

Embora a prova tenha sido realizada no

primeiro domingo da primavera; 25 de setembro,
foi uma típica manhã de inverno, com frio e céu

cinzento. A largada da Meia Maratona aconteceu

às 8h30min, do decorado pórtico de entrada do
clube. O percurso era até a Rua São Bento, em
-Blumenau, para depois retornar a Gaspar. Já os

atletas da CorridaPrimavera cumpriram um trajeto
mais curto, com o retomo no trevo Sesi. Namedida
em que passavam pelo tapete vermelho da chegada,
decorado com flores; os atletas das duas provas
recebiam a medalha de participação.

O destaque Gasparense na Corrida da
Primavera foi Bruno Rafael, de apenas 10 anos,

que completou a prova e ainda teve fôlego para
percorrer um trecho ao lado do pai,AlzemirAlvez,
que correu a Meia Maratona com uma contusão

na panturrilha. O garoto mostrou muita

determinação, pois correumesmo sem ter categoria
para sua idade e, certamente, é uma grande
pro�essa do atletismo gasparense. A Meia

Acesse o site do
Jornal Metas

Fone: (47) 332-4975
Fax: (47) 397-1166

Av. Deputado Francisco Mastello, 3400 - Centro - Gaspar-

Nem o mau tempo afastou competidores e público da Maratona do Bela Vista

Maratona foi a que mais teve inscritos. Na medida em que o percurso era vencido,
os atletas eram saudados pelo público, que torcia e incentivava na margem da
Rodovia Jorge Lacerda.

Já na Meia Maratona, os atletas da Agecor que marcaram presença obtiveram
bons resultados em suas categorias. O destaque foi um atleta que já passou dos 50

anos, mas esbanjou preparo e garra para conquistar o terceiro lugar em sua categoria.
Luiz César Cardozo, correu o tempo todo ao lado do colega da Agecor, Valmor da
Conceição, que competiu na categoria 45-49 anos. Cardozo teve uma vantagem de

pouco mais de um minuto e meio sobre o quarto colocado. "Minha primeira prova
foi a Meia Maratona, em 2003, e terminei a prova muito cansado. Já em 2004, fiz
uma boa prova, e este ano baixeimeu tempo em 2minutos", contou bastante contente
sua curta e já vitoriosa carreira. A competição foi bastante elogiada pelos atletas
em termos de organização.
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Quinta
Parcial
Nublado

Sexta
Pancadas.
Atarde

Terça
Pancadas 230 150
Esparsas

Ftmte:PtIrItúTt1IftJ

Tele - Entrega
398-0438

.UstaAmare/a.·coRl.br


